
Четырехкратная обладатель-
ница гранта — учитель ан-
глийского языка школы 
№ 1253 Мария Тюляева. Она 
разработала уже более 45 сце-
нариев уроков для «Москов-
ской электронной школы» 
(МЭШ) и не планирует оста-
навливаться на достигнутом. 
— Школа — моя счастливая 
гавань уже четыре года, — де-
лится Мария. — Это очень 
комфортное, спокойное ме-
сто, которое дает свободу для 
творчества. 
А ведь когда-то Тюляева меч-
тала о карьере на телевиде-
нии. Окончив с отличием Мо-
сковский лингвистический 
университет, пару лет она пре-
подавала в институте. Но чего-
то в жизни не хватало.
— Мне хотелось почувство-
вать этот мир, испытать его, 
поэтому я пошла работать на 
телевидение, — вспоминает 
она.
Десять лет Мария была журна-
листом, успела окончить шко-
лу кинодокументалистики. Ее 
фильм «Никита и Никита» ста-
новился победителем кино-
фестивалей в Испании 
и Швейцарии. А затем захоте-
лось что-то поменять в своей  
жизни. И Мария стала искать 
работу в школе. 
С выбором профессии она явно 
не ошиблась. Ведь именно 
школа дала ей возможность ра-
сти и развиваться по-новому. 
— Когда появилась МЭШ, 
я одна из первых научилась 
ею пользоваться, а потом ре-
шила поделиться своими зна-

ниями с коллегами, — гово-
рит Тюляева. 
Так у Марии появился свой ви-
деоблог в интернете. 
— Мое самое первое обучаю-
щее видео набрало уже более 

15 тысяч просмотров, — гово-
рит она. 
Школа привлекает Марию 
еще и потому, что в ней она 

может видеть реакцию своих 
зрителей. 
— В кино это редко получает-
ся, а тут ты непосредственно 
работаешь с людьми, — пояс-
няет она. 

Есть у Тюляевой 
и своя методика 
преподавания. Во-
первых, на ее уро-
ках очень много 
устной речи. 
— Иностранный 
язык нужен в пер-
вую очередь для 
коммуникации, — 
считает она. Во-
вторых, грамма-
тику, по мнению 
Марии, очень эф-
фективно давать 

в виде коротких видеоро-
ликов. 
— Такие ролики я снимаю 
сама, — добавляет она. 

Третье правило — 5–7 минут 
на уроке она уделяет запоми-
нанию новых слов. Это оказа-
лось очень продуктивно. 
Помогают на занятиях не 
только собственная методика, 
но и современные техноло-
гии. По мнению Тюляевой, 
благодаря появлению МЭШ 
дети стали больше интересо-
ваться образованием.
— Каждый хочет теперь вый-
ти к доске, потому что выпол-
нять задание с помощью инте-
рактивной панели интерес-
нее, — говорит она. 
Поделилась Мария и секретом 
успешного создания сценария 
урока: надо научиться пользо-
ваться МЭШ, понимать мето-
дику, из чего состоит урок, 
и наблюдать за тем, как усваи-
вают материал ученики.
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Более 300 гран-
тов от Депар-
тамента образо-
вания города 
Моск вы за вклад 
в развитие «Мос-
ковской элек-
тронной шко-
лы» получили 
столичные педа-
гоги с начала 
этого года. 

Сборная России сыграла второй 
матч на чемпионате мира
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Игра на стадионе в Санкт-
Петербурге закончилась за 
час до полуночи. Когда вер-
стался номер, который вы 
прямо сейчас держите в ру-
ках, футболисты сборных Рос-
сии и Египта еще размина-
лись перед выходом на поле. 
В случае победы команды Ста-
нислава Черчесова наши ре-

бята практически гарантиру-
ют себе выход из группы. По-
ражение возвращает сборную 
Египта, которая уступила 
Уругваю в первом туре, 
в борьбу за плей-офф. К экра-
нам примкнули миллионы 
россиян. Московская фан-
зона на Воробьевых горах, не-
смотря на плохую погоду, 
была переполнена болельщи-
ками. Затаив дыхание, страна 
наблюдала за действиями 
футболистов. Мы пропускали 
через себя каждый эпизод, 
срывали голоса только ради 
того, чтобы наша команда 
приблизилась к столь желан-
ной цели — выходу из группы. 
Сегодня утром вы уже знаете, 
как закончился матч, забил ли 
Артем Дзюба и удалось ли нам 
сдержать грозного Мохамме-
да Салаха. Но каков бы ни был 
исход, борьба еще не законче-
на. Сегодня в Ростове-на-Дону 

поединок проведут соперни-
ки России и Египта по груп-
пе — сборные Уругвая и Сау-
довской Аравии. По итогам 
этой встречи мы увидим рас-
клад сил перед заключитель-
ными играми, которые в на-
шем квартете намечены на 
25 июня. Соперником сбор-
ной России станет команда 
Уругвая.
А Москва продолжает жить 
футболом. Сегодня в «Лужни-
ках» сборная Португалии во 
главе с Криштиану Роналду 
сыграет против Марокко. По-
смотреть трансляции фут-
больных матчей чемпионата 
мира на огромных экранах 
можно и на Центральном Мо-
сковском ипподроме.
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Столичные жители сами выбрали новый 
дизайн социальной карты
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Облик вечерней Москвы — 
именно такой дизайн получи-
ла новая соцкарта. На ней изо-
бражена панорама города 
в свете фонарей с видом на 
главную реку столицы, храм 
Христа Спасителя и Кремль.
— Основная цель ребрендин-
га — сделать социальную кар-
ту более узнаваемой. Теперь 
соцкарты для разных катего-
рий держателей — пенсионе-
ров, студентов, учащихся 
и молодых мам — будут одина-
ковыми. Они получат назва-
ние «Карта москвича». Их вне-
дрение будет постепенным 
и может занять до нескольких 
лет, — рассказал генеральный 

директор ГУП «Московский 
социальный регистр», подве-
домственной организации Де-
партамента информацион-
ных технологий города Мо-
сквы, Кирилл Кузнецов.
В «Московском социальном 
регистре» также отметили, 
что выдача первых карт с об-
новленным дизайном начнет-
ся в июле. Получить ее можно 
будет в центрах госуслуг «Мои 
документы». Стоит отметить, 
что картами с прежним дизай-
ном можно будет тоже про-
должать пользоваться до исте-
чения срока их действия.
Напомним, что новый дизайн 
для единой соцкарты выбрали 
горожане в проекте «Актив-
ный гражданин». В голосова-
нии приняли участие более 
166 тысяч человек, 61 процент 
выбрали нынешний вариант. 
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Гидрометцентр России запустил в работу специальный суперкомпьютер, 
увеличивающий точность прогнозов с пяти до семи дней. Об этом сообщил научный 
руководитель организации Роман Вильфанд.
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Издается 
с 6 декабря 1923 года 

В 1973 году 
награждена орденом 
Трудового Красного 

Знамени

Сегодня мэр столицы 
Сергей Собянин ответит 
на вопросы горожан 
в прямом эфире
Интервью с главой города пройдет 
в 20:00 в прямом эфире телеканала 
«ТВ Центр». Горожане присылали свои 
вопросы через специальную форму, соз-
данную на официальном портале мэра 
и правительства Москвы mos.ru. Так-
же можно было отправить видеовопрос. 
Напомним, мэр Москвы регулярно от-
вечает на вопросы столичных жителей, 
чтобы горожане могли узнать о самых 
важных изменениях из первых уст.
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пассажиров столичной подземки в сутки 
слушают выступления артистов в рамках 
проекта «Музыка в метро». Их число увели-
чилось за счет иностранцев, прибывших 
в столицу на чемпионат мира. 

15 000

Качество жизни 
улучшится

рядущая пенсионная реформа, которую одобрили 
власти России, на мой взгляд, может обеспечить на-
много более приемлемый уровень пенсий и повысит 
качество жизни россиян.

Как сказал председатель правительства Российской Феде-
рации Дмитрий Медведев, идея повышения пенсионного 
возраста поможет каждый год увеличивать пенсию на 
1 тысячу рублей. Это, в свою очередь, способствует повы-
шению темпов роста размера пенсий и росту качества 
жизни россиян.
Я категорически не согласен с точкой зрения, что люди, 
которые не работают во время пенсии, совсем отстали от 
жизни и просто доживают до старости. Люди уходят на 
пенсию по разным причинам. Например, чтобы прово-
дить больше времени с внуками, с правнуками и с други-
ми близкими людьми. Также эти причины могут иметь от-
ношение к рынку труда — есть случаи, когда работодате-
ли дискриминируют лиц старшего возраста.
Сейчас мы можем наблю-
дать, что люди старшего 
возраста действительно 
чувствуют в себе силы и же-
лание работать. Они сами 
стремятся быть активнее 
как в трудовой, так и в со-
циальной жизни. Им хочет-
ся быть вовлеченными во 
многие процессы, происхо-
дящие вокруг них, и чув-
ствовать себя нужными.
Пенсионная реформа — это, пожалуй, один из важней-
ших факторов, который может повлиять на повышение 
продолжительности жизни. Но я обращаю внимание на 
то, что увеличение продолжительности жизни также за-
висит от мер, которые принимают в рамках других ини-
циатив и программ. Скажем, программы, связанные с де-
мографией, с поддержкой занятости населения. Кроме 
того, на продолжительность жизни влияют и уровень раз-
вития медицины, а также соответствующие мероприя-
тия, которые закладываются в программу развития здра-
воохранения. И, безусловно, на показатель смертности 
в трудоспособном возрасте влияют мероприятия, связан-
ные с охраной труда, и комплекс мер, направленных 
на снижение профессиональной заболеваемости. Он за-
ложен в программу Министерства труда и социальной за-
щиты России, а также в государственную программу «Без-
опасный труд». Здесь действует комплекс факторов, кото-
рые так или иначе влияют на показатель продолжитель-
ности жизни.
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Выбросы снизились. Мэр 
Москвы Сергей Собянин 
проверил работу Люберецких 
очистных сооружений  . 2

Префект Центрального округа 
Владимир Говердовский дал старт 
работам по реконструкции парка 
«Новослободский»  . 3

Военные удивят противника 
боевыми роботами, чудо-
камерами и подводными 
аппаратами  . 6

 

«Московская 
электронная 
школа» смогла 
заинтересовать 
учеников
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Сергей Собянин: Очистные 
сооружения работают лучше

Люберецкие очистные соору-
жения обрабатывают про-
мышленные и бытовые сточ-
ные воды, поступающие из се-
веро-западных, северо-вос-
точных, восточных и юго-вос-
точных районов столицы, 
а также из Люберец, Химок, 
Балашихи и других подмо-
сковных городов. Около двух 
миллионов жителей Москвы 
и области получают чистую 
воду. Они же еще несколько 
лет назад страдали от непри-
ятных запахов, которые стой-
ким шлейфом сопровождали 
процесс очистки.
— Последние годы мы работа-
ли над тем, чтобы закрыть 
очистные сооружения таким 
образом, чтобы сероводород 
и другие вещества с неприят-
ным запахом не попадали в ат-
мосферу, — рассказал Сергей 
Собянин. — Кроме того, мы 
поменяли старое оборудова-
ние на новое, а также отказа-
лись от морально и физически 
устаревших технологий.

  
На очистных сооружениях два 
основных источника неприят-
ного запаха — первичные от-
стойники, которые сейчас за-
крыты плотными крышками, 
и цех по обезвоживанию осад-
ка. Это отдельный корпус, где 

также прошла серьезная ре-
конструкция. Зловонные ило-
уплотнители вывели из рабо-
ты. Заменили и саму техноло-
гию отделения твердого осад-
ка от воды. Если раньше для 
этого использовался специ-
альный фильтр-пресс, то сей-
час — закрытые центрифуги. 
Вода, попадая во вращающий-
ся барабан, под действием 
центробежной силы отделяет-
ся от твердых фракций. Их 
расщепляют, перерабатывают 
и в виде искусственной био-
почвы вывозят на мусорные 
полигоны или карьеры — для 
рекультивации. Основную ра-
боту выполняет автоматика, 
но под неусыпным контролем 
операторов. Такая технология 
намного экономичней, что 

сказывается и на себестоимо-
сти очистки воды.
— Чтобы устранить неприят-
ный запах, сопровождающий 
выделение осадка, мы устано-
вили 21 фильтр газоочист-
ки, — доложил мэру гендирек-
тор Мосводоканала Алек-
сандр Пономаренко. — Еще 14 
фильтров установим к августу.
— Что ж, выбросы сероводоро-
да и других дурнопахнущих ве-
ществ снизились на 95–97 про-
центов, — заметил Собя-
нин. — Но что еще планируете 
сделать? Ведь все мы чувству-
ем, что розами на очистных со-
оружениях еще не пахнет.
— Нам нужно обезвоженный 
осадок пустить на дальней-
шую сушку, с тем чтобы 
в дальнейшем его сжигать, 

превратив в биотопливо, — 
поделился соображениями 
Пономаренко. 
Кроме того, в планах — по-
строить еще несколько соору-
жений для ультрафиолетово-
го обеззараживания очищен-
ной воды. Таким образом, 
к 2025 году каждая молекула 
перед тем, как попасть в реку, 
пройдет обязательную дезин-
фекцию электромагнитным 
излучением. Глава города по-
просил показать ему проект, 
как это все будет реализовано 
на практике.

 
Сейчас за состоянием воздуха 
в районе очистных сооруже-
ний следят четыре станции 
экомониторинга. Свои заме-

ры делает и столичное управ-
ление Роспотребнадзора.
— Для контроля качества очи-
щенный воды мы берем 150–
170 проб в течение года, — 
уточнила главный санитар-
ный врач Москвы Елена Ан-
дреева. — Анализ проводим 
по 31 показателю и с уверен-
ностью можем сказать, что 
вода, которая попадает в Мо-
скву-реку после финишной 
очистки, соответствует всем 
санитарным нормам. 
Сократилось, по ее словам, 
и число жалоб на неприятные 
запахи. В этом году еще не 
было ни одного обращения.
— В целом ситуация измени-
лась кардинально, но смотри-
те, чтобы технология эффек-
тивной очистки и дальше не 

нарушалась, — дал наставле-
ния руководству Мосводока-
нала Сергей Собянин.

 
Турникеты в городских авто-
бусах и троллейбусах отменят 
с 1 сентября. Такое поручение 
дал Сергей Собянин на заседа-
нии президиума правитель-
ства Москвы.
Турникеты стали появляться 
в салонах наземного обще-
ственного транспорта в нача-
ле 2000-х как эффективное 
средство борьбы с «зайцами». 
Но вместе с порядком появил-
ся дискомфорт, который за-
тронул всех остальных пасса-
жиров: очереди на посадку че-
рез одну-единственную дверь 
не могли не сказаться на ско-
рости передвижения автобу-
сов, троллейбусов и трамваев.
— Недостатки системы турни-
кетов серьезно перевесили ее 
преимущества с появлением 
общественного транспорта 
нового поколения, — подчер-
кнули в пресс-службе мэра 
и правительства Москвы. — 
Так, в рамках обновления под-
вижного состава увеличилось 
число автобусов особо боль-
шой вместимости, с «гармош-
кой», а также начались закуп-
ки трехсекционных трамваев 
«Витязь-М». Турникеты на 
этих видах транспорта осо-
бенно неудобны. Они не про-
сто увеличивают время посад-
ки пассажиров, а существен-
но снижают эффективность 
выделенных полос.
В целях эксперимента в нача-
ле года правительство города 
отменило турникеты на 
80 наиболее популярных 
маршрутах общественного 
транспорта. А с 16 июня тур-
никеты убрали во всех город-
ских трамваях. В результате 
пассажиры стали тратить на 
дорогу на 5–15 минут меньше.
По аналогии с трамваями в ав-
тобусах и троллейбусах 
с 1 сентября валидаторы для 
оплаты проезда появятся 
у каждой двери.

 
n.trostyanskaya@vm.ru

Пенсионеры освоили мастерство создания 
игровых кукол и ландшафтного дизайна
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Поздравил представителей 
старшего поколения с оконча-
нием обучения заместитель 
руководителя Департамента 
труда и социальной защиты 
населения города Москвы Па-
вел Келлер.
— Поздравляю вас с этим дол-
гожданным выпускным. Это 
обучение длилось долго, и се-
годня вы стали последними 
выпускниками первого выпу-
ска «Серебряного универси-
тета», — сказал Келлер. 
По его словам, новые профес-
сии, которые освоили в «Сере-
бряном университете» пенси-
онеры, окажут большую поль-
зу и им, и городу.
— Вы поступили в универси-
тет, потому что понимаете, 
как важно сейчас идти в ногу 
со временем. Вы не сидите на 
месте, а создаете город буду-
щего, — говорит Келлер. — 
Вместе мы создадим такой го-
род, в котором будет комфор-
тно жить, в котором вы смо-
жете передать свои знания 
младшему поколению.
Он отметил, что для этого 
и создавались в университете 
направления по рабочим про-
фессиям. И теперь представи-
тели старшего поколения по-
лучили возможность быть по-
лезными и получить дополни-
тельный заработок.
— Уверен, что полученные 
навыки будут вам полезны. 
А мы, со стороны департа-
мента, окажем вам поддерж-
ку, чтобы вы могли найти 
себя на рынке труда, — ска-
зал Келлер.
По словам выпускницы про-
екта по направлению «рабо-
чий зеленого хозяйства» Евге-
нии Сергеевны, проект дал 

пенсионерам возможность 
вести активный образ жизни. 
— Я хочу выразить благодар-
ность правительству Москвы 
за организацию проекта «Се-
ребряный университет», 
а также нашим преподавате-
лям. Вы дали нам возмож-
ность получить новые знания, 
почувствовать себя нужны-
ми. Нам, людям старшего по-
коления, интересно все, что 
происходит в нашем люби-
мом городе. И мы готовы при-
менить полученные знания 
для того, чтобы Москва была 
самым красивым городом, — 
сказала Евгения Сергеевна.

 
a.belyak@vm.ru

Адреса предложат 
избиратели

Кандидатам 
помогут 
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Высказать свое мнение по 
конкретным локациям горо-
жане могут на портале мэра 
Москвы и столичного прави-
тельства mos.ru, где зарабо-
тал специальный раздел. 
О его запуске сообщил руко-
водитель Рабочей группы 
при Мосгоризбиркоме по 
образованию избиратель-
ных участков за пределами 
территории города, предсе-
датель Мосгордумы Алексей 
Шапошников.
Новый раздел «Как открыть 
избирательный участок на 
даче» доступен по ссылке 
mos.ru/vote-map.
Определившись с локацией 
избирательного участка — 
предложить место для его 
размещения можно на всей 
территории страны за преде-
лами Москвы, — в разделе 
необходимо указать точку на 
карте. Второй шаг — запол-
нение формы. В ней необхо-
димо обосновать выбранный 
адрес для размещения изби-
рательного участка. В каче-
стве дополнительной инфор-
мации рекомендуется ука-
зать число домов и москви-
чей, которые проживают по 
соседству. Один из главных 
критериев отбора — наи-
большее число желающих 
прийти на выборы в каждом 
конкретном районе.
Оставленные заявки рассмо-
трят специалисты Мосгориз-
биркома. 
Кроме обращений в элек-
тронной форме, горожане 
могут задать вопросы по те-
лефонам горячей линии: 
+7 (495) 633-51-56, +7 (495) 
633-51-16.

Полный список избиратель-
ных участков, которые будут 
работать в день выборов 
мэра, 9 сентября, будет опу-
бликован в этом же разделе 
портала mos.ru.
Норма о том, что избира-
тельные участки могут быть 
организованы за пределами 
города, закреплена в Изби-
рательном кодексе города. 
Решение в мае приняли депу-
таты Мосгордумы, одобрив 
соответствующий закон.
— Законопроект направлен 
на дальнейшую защиту изби-
рательных прав граждан, на 
создание условий для того, 
чтобы они могли реализо-
вать эти права в более удоб-
ных условиях, соответствую-
щих современным требова-
ниям общества, — высказал 
ранее мнение член Обще-
ственной палаты РФ Максим 
Григорьев. 

 
e.petrova@vm.ru
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Кандидаты в мэры Москвы 
согласно установленным 
правилам должны преодо-
леть так называемый муни-
ципальный фильтр. Для это-
го каждому из них необходи-
мо собрать под-
писи минимум 
110 депутатов 
из 110 муници-
пальных обра-
зований города.
Поддержку кан-
дидатам в этом 
вопросе готовы 
оказать в сто-
личном отде-
лении партии. 
Муниципа ль-
ные депутаты от этой пар-
тии примут участие во 
встречах с кандидатами 
в мэры Москвы. Они будут 
проходить на площадке Со-
вета муниципальных обра-
зований города. 
— Для соблюдения принци-
пов конкуренции и легитим-
ности предстоящих выборов 
следует поддержать обраще-
ние Совета муниципальных 
образований. Пусть муни-
ципальные депутаты опре-
делят достойных участников 
выборной гонки, — сообщил 
секретарь Московского го-
родского регионального от-
деления партии Андрей Ме-
тельский.
Кандидаты в мэры Москвы 
презентуют депутатам свою 
предвыборную программу, 
расскажут о своем видении 
и подходах к развитию горо-
да. В свою очередь муници-
пальные депутаты примут 
решение, отдать голос за кон-
кретного кандидата или нет.
— Мы сошлись в главном: 
своих депутатов мы не будем 

принуждать, заставлять, 
каким-то образом делать так, 
чтобы они проголосовали за 
кого-то другого, меняя свое 
политическое видение, — от-
метил Андрей Метель-
ский.  — Но если какой-то 
кандидат в мэры Москвы 
предложит программу, кото-
рая их заинтересует, то они 
смогут отдать свой голос.
На площадке будет работать 
нотариус — он при положи-
тельном решении официаль-
но оформит согласие муни-
ципального депутата.
— Считаю, что если кандидат 
умеет убеждать, то собрать 

ему 110 подписей муници-
пальных депутатов не соста-
вит труда, — подчеркнул Ан-
дрей Метельский.
Первые встречи пройдут на 
этой неделе. Речь идет 
о кандидатах, которые по-
дали документы в Мосгор-
избирком. Сейчас их насчи-
тывается 18 человек. 
Ранее предложение помочь 
кандидатам в преодолении 
муниципального фильтра 
высказал глава комиссии Об-
щественной палаты Москвы 
по развитию гражданского 
общества Алексей Венедик-
тов. Приходили такие прось-
бы и от самих кандидатов.
— Поступили обращения 
от различных кандидатов 
в адрес муниципальных де-
путатов с просьбой предо-
ставить им возможность вы-
ступить и собрать голоса, — 
сообщил председатель Сове-
та муниципальных образо-
ваний Москвы Владимир 
Дудочкин.

 
e.petrova@vm.ru
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Эстакада располагается в рай-
оне Вешняки — на участке от 
шоссе Энтузиастов до МКАД. 
Ее длина составляет 1,8 кило-
метра. Общая же площадь со-
оружения — более 60 тысяч 
квадратных метров. 
— Строители выполняют 
устройство гидроизоляции 
и защитного слоя, деформа-
ционных швов, укладывается 
первый слой асфальтобетон-
ного покрытия, — рассказал 
о проводимых работах Ан-
дрей Бочкарев.

Согласно плану на этом участ-
ке возведут свыше 12 киломе-
тров дорог, включая съезды, 
выезды, шесть эстакад длиной 
3,6 километра. 
Строительство участка Севе-
ро-Восточной хорды позволит 
разгрузить Рязанский про-
спект, шоссе Энтузиастов, 
МКАД. Улучшится также 
транспортная доступность для 
жителей Восточного и Юго-
Восточного округов. 
Андрей Бочкарев также отме-
тил, что мэр Москвы Сергей 
Собянин поставил задачу на 
этот год — завершить все 
строительные работы и запу-
стить движение на участке Се-
веро-Восточной хорды от От-
крытого шоссе до МКАД в рай-
оне Вешняки.

 
e.petrova@vm.ru
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Это плановый ремонт, кото-
рый проводится один раз 
в пять лет силами управляю-
щей компании. За работы 
в домах Лефортова отвечает 
«Жилищник» района.
— Планово-предупредитель-
ный ремонт включает в себя 
подготовку и окрашивание 
стен и потолков подъезда, по-
краску входных групп, замену 
элементов освещения, ре-
монт окон и межэтажных там-
бурных дверей, — рассказал 
первый заместитель главы 
управы района Лефортово по 

вопросам ЖКХ, благоустрой-
ства и строительства Валерий 
Вольнов. — Кроме того, при-
водятся в порядок полы 
и, если нужно, происходит за-
мена отслуживших свой срок 
почтовых ящиков.
Ремонт пройдет в 135 подъез-
дах 51 дома. Качество выпол-
ненных работ проверит спе-
циальная комиссия, в состав 
которой обязательно входит 
либо уполномоченный жи-
тель дома, либо старший по 
дому или по подъезду. Офици-
ально ремонт будет завершен 
только после того, как они 
убедятся, что все сделано в со-
ответствии с пожеланиями 
жильцов — вплоть до цвета 
краски на стенах. В против-
ном случае бригадам придет-
ся устранить недочеты.

 
n.trostyanskaya@vm.ru

 
   

   
  

   
   

 , 
 

  mos.ru  
   -

    
  

  .  -
   -

   
   -

   -
.   -

 ,  
   -

   ,  
    -

 9    -
    .

 

  
«  -

»   -
  -

   2017 .
  

  -
   

  
 -

,   
    

. 
  

 3020 .

-3 

  -
    

.

  

   
   .

 
 

  -
   .

Вчера мэр 
Москвы Сергей 
Собянин оценил 
итоги рекон-
струкции Любе-
рецких очист-
ных сооруже-
ний, а также 
провел заседа-
ние президиума 
столичного пра-
вительства.
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Депутаты 
встретятся 
с претендентами 
на пост мэра
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Капсула времени сохранит 
послание потомкам

Парк «Новослободский» — 
территория с вековой истори-
ей. Когда-то здесь располага-
лась усадьба вдовы действи-
тельного тайного советника 
Наталии Шепелевой. 
Мысль о том, что территория 
нуждается в преображении, 
высказали жители. Руковод-
ство управы и префектуры 
округа идею поддержало. Со-
вместными усилиями около 
полугода разрабатывали про-
ект, в котором учли все поже-
лания активистов района.
— Мы с архитекторами и ди-
ректором парка неоднократ-
но встречались с жителями, 
обсуждали проект, отвечали 
на вопросы, а их было немало. 
Парк «Новослободский» — из-
юминка нашей террито-
рии, — отмечает глава управы 
Тверского района Сергей Зо-
лотарев. — Больше всего мо-
сквичей интересовала тема 
сохранения земли, на которой 
раньше стоял православный 

храм. По плану здесь должна 
была появиться площадка для 
концертов, но потом, посове-
товавшись с жителями, мы ре-
шили, что сцена будет разбор-

ной и появляться только на 
время мероприятий.
Дать старт работам пришли 
жители района целыми се-
мьями. Они с нетерпением 
ждут открытия обновленной 
территории. Так, например, 
Марина Григорьева посещала 

каждую встречу, которая ка-
салась обсуждения проекта.
— Мы очень рады, что админи-
страция решилась сделать наш 
парк лучше, — комментирует 

женщина.  —  К со-
жалению, для того 
чтобы построить 
новое, нельзя обой-
тись без разруше-
ния старого. Но 
в этом случае раз-
рушения созида-
тельны. Остается 
только ждать тор-
жественного от-
крытия парка.
Для многих этот 
парк прочно связан 
с детством. Жи-

тельница Тверского района 
Ольга Щербакова рассказала, 
что 30 лет назад ходила сюда 
на свидания с мужем, а потом 
и на прогулки с детьми.
— Сейчас мы гуляем в парке 
с внуком, и ему явно не хватает 
современных игровых кон-

струкций, — добавила Ольга 
Щербакова.
Через два месяца на террито-
рии парка появятся велодо-
рожка, детские зоны для игры 
в футбол, волейбол, баскет-
бол, зона активного отдыха, 
фитнес-станция, сад иллю-
зий, площадка для настоль-
ных игр. Развлечение для себя 
в парке «Новослободский» по-
сле реконструкции найдет 
каждый. Отметим, что преж-
нее зонирование территории 
сохранится. 
В течение мероприятия каж-
дый желающий мог написать 
послание будущему поколе-
нию.  После торжественного 
открытия префект Централь-
ного округа Владимир Говер-
довский вместе с жителями 
заложил капсулу времени. 
В нее поместили послания для 
потомков: мечты и поже-
лания. 

 
i.soboleva@vm.ru

18  2018  19:30         (  )  
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Масштабная ре-
конструкция 
стартовала 
18 июня в парке 
«Новослобод-
ский» Тверского 
района. Через 
два месяца лю-
бимое место от-
дыха горожан 
превратится 
в площадку с со-
временной ин-
фраструктурой 
и удобным зони-
рованием. 

Задать вопрос 
можно напрямую

    
   -

  -
   

( )  .

Встречи представителей 
ЦОДД проходят регулярно.
— Жители смогут задать во-
просы, связанные с организа-
цией дорожного движения, 
дорожному координатору 
своего административного 
округа, — сообщили в пресс-
службе ЦОДД. 
На встречах жители высказы-
вают предложения по органи-
зации новых пешеходных пе-
реходов, установке камер фо-
товидеофиксации, различных 
дорожных знаков.
Обычно на встречи приходит 
несколько сотен москвичей. 
Свои вопросы участники 
встречи могут задать лично, 
тогда как традиционный по-
рядок обращения в ведомство 
подразумевает тридцатиднев-
ный срок, в который должен 
прийти ответ. 
— Практика хорошо себя за-
рекомендовала, — отметили 
в ЦОДД. — Все больше людей 
приходит на встречу с заранее 
подготовленными вопроса-
ми. Люди приезжают из раз-
ных районов столицы, чтобы 
оперативно решить пробле-
мы или обсудить предложе-
ния с ответственными пред-
ставителями ЦОДД. По сло-
вам заместителя руководите-
ля Центра организации до-
рожного движения Андрея 
Агафонова, за 2017 год было 
проведено более 20 встреч. 
Встречи начнутся в 19:00. Об-
щение с жителями центра сто-
лицы пройдет в Мещанском 
районе по адресу: Переяслав-
ский переулок, дом 6. С жите-
лями Северного округа со-
трудники ЦОДД встретятся 
в Хорошевском районе по 
адресу: Хорошевское шоссе, 

дом 84, корпус 3. Жители се-
веро-востока Москвы собе-
рутся для общения в Бутыр-
ском районе, улица Гончаро-
ва, дом 15Б. В Текстильщиках 
по адресу: улица Саратовская, 
дом 1, корпус 2, пройдет встре-
ча представителей ЦОДД с жи-
телями Юго-Восточного окру-
га. Площадкой для встречи 
с жителями востока столицы 
станет управа района Вешня-
ки, находящаяся в доме 9, кор-
пус 2, строение 2, по Вешня-
ковской улице. Жители Юго-
Западного округа придут на 
встречу в школу № 2086 по 
адресу: Университетский про-
спект, дом 3. В районе Кунцево 
организуют встречу для жите-
лей запада, адрес: поселок Ру-
блево, улица Василия Ботыле-
ва, дом 43. На северо-западе 
встречу организуют по адресу: 
улица Расплетина, дом 2, рай-
он Щукино. Сотрудники ЦОДД 
пообщаются и с жителями Зе-
ленограда, встреча состоится 
по адресу: город Зеленоград, 
корпус 1444. 

 
a.horoshilov@vm.ru

Есть идея. На месте пустыря 
появится детская площадка

Техноплощадки привлекают
инвестиции

 1,7  -
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 ,    
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Предложения в разделе «Мэр, 
у меня есть идея» разделены 
на категории: благоустрой-
ство дворов, организация до-
рожного движения, благо-
устройство парков, пешеход-
ных зон, бесхозных террито-

рий и развитие социальной 
сферы.
Пользователи портала могут 
поддержать идею или же, нао-
борот, высказаться против 
нее. Все идеи направляются в 
ответственные органы и ве-
домства, которые принимают 
решение по реализации каж-
дого из предложений.
Инициативы москвичей но-
сят разный характер, к приме-
ру, создать единую службу по 
уходу за деревьями, или орга-
низовать во дворе живую из-
городь, или разбить на месте 
пустыря сквер.

На один из таких пустырей 
выехал корреспондент «ВМ», 
чтобы проверить, действи-
тельно ли это место нуждает-
ся в благоустройстве. По мне-
нию жительницы района Вос-
точное Измайлово, опублико-
вавшей идею на портале, на 
месте снесенных гаражей в 
самом конце Сиреневого 
бульвара нужно организо-
вать детскую и спортивную 
пло щадки. 
Жительница стоящего рядом 
жилого дома Анна Бурмистро-
ва ежедневно пересекает этот 
пустырь по пути в магазин. 
— Я бы пожала руку человеку, 
который опубликовал эту 
идею, — говорит она, указы-
вая на кучу мусора. — Весь 
Сиреневый бульвар благо-
устроили, а здесь какое-то 
бесхозное место, такси парку-
ются, вот — покрышки вы-
брасывают.
Идея нашла поддержку у мо-
сквичей, и голосование за нее 
все еще продолжается. 

 
a.horoshilov@vm.ru
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Пока в Новой Москве действу-
ют 2 технопарка. На сегодня 
они являются одной из наибо-
лее привлекательных форм 
размещения высокотехноло-
гичного бизнеса на этой тер-
ритории. 
Столичные технопарки, кото-
рым правительство Москвы 
присвоило официальный ста-
тус, видятся малому и средне-
му бизнесу как удобная пло-
щадка для аренды соответ-
ствующих площадей, осна-
щенных по последнему слову 
техники. Резиденты получают 
обнуление платежей по зем-
ле, налогу на имущество, су-
щественное снижение налога 
на прибыль.
Якорные резиденты техно-
парков могут получить макси-
мальные региональные льго-
ты по налогу на прибыль. Кро-
ме того, претендовать на фи-
нансовую поддержку со сто-
роны Москвы в форме целе-
вых субсидий на уплату про-
центов по кредитам, по дого-
ворам лизинга, на организа-
цию и расширение производ-
ства за счет научно-техниче-
ской деятельности.  В послед-
нее время и частные девело-
перские компании стали вни-
мательно изучать положи-
тельный опыт развития таких 
технопарков.
— Уже пять крупных девело-
перских компаний приходят 
с конкретными участками 
и внимательно изучают пре-
ференции, которые есть в Тро-
ицком и Новомосковском ад-
министративных округах, 

в том числе льготы на налоги. 
По поручению мэра Москвы 
Сергея Собянина мы приори-
тетно занимаемся созданием 
рабочих мест, — отметил Вла-
димир Жидкин. 
Когда новые технопарки зара-
ботают в полную силу, они 
смогут приносить в бюджет 
города в виде налогов по мил-
лиарду рублей в год.
На сегодняшний день рези-
дентами действующих техно-
парков стали более 1700 ком-
паний. Они проинвестирова-
ли в экономику города около 
49 миллиардов рублей. Это та-
кие сферы, как информацион-
ные технологии, научно-ис-
следовательская деятель-
ность, биомедицина, фарма-
цевтика.
Но не только. Ранее в прави-
тельстве Москвы объявили 
о том, что в городе готовится 
к строительству первый в Рос-
сии технопарк с производ-

ством синтетических ал-
мазов.
Объект включит в себя про-
изводственный комплекс 
и исследовательский центр. 
Планируется создать 270 ра-
бочих мест. Суммарный объ-
ем инвес тиций составит 
2,8 миллиарда рублей. Ожи-
дается, что за пять лет нало-
говые поступления от проек-
та в городской бюджет соста-
вят 914 миллионов рублей.
Будущие резиденты технопар-
ка займутся созданием про-
дукции из высокочистых син-
тетических алмазов.  Создан-
ная здесь современная полу-
проводниковая техника и ла-
зеры, не имеющие аналогов 
в России, будут применяться 
в том числе и в медицине.
Главное преимущество Новой 
Москвы — это наличие боль-
шого числа свободных терри-
торий. Но есть трудности с раз-
витием инфраструктуры — по-
этому город взял на себя 
50 процентов расходов на их 
развитие для технопарков. 

 
t.abdullaev@vm.ru  
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Парки столицы созданы 
для занятий бегом
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Впервые в российской столи-
це я оказался в 2010 году, про-
жил полтора года, а затем вер-
нулся в Сербию. В течение не-
скольких лет был наездами 
в Москве, и почти три года на-
зад решил здесь обосноваться 
окончательно.

    -
?

Еще в 2010 году Москва каза-
лась мне не такой гостепри-
имной, немного неухожен-
ной. Со временем я наблюдал, 
как город набрал хороший 
темп для своего развития. 
Прогресс стал заметен в по-
следние годы. Парки, спаль-
ные районы — не только 
центр получает новый облик. 
И мне нравится такая тен-
денция.

   -
     

   -
    « -
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Еще шесть лет назад я по-
нял — у этой локации в центре 
города есть огромный потен-
циал. Но в то время от силы де-
сять процентов от имеющихся 
возможностей было исполь-
зовано. После реконструкции 
Большой спортивной арены 
я вижу совершенно другую 
территорию. Думаю, что с за-
вершением строительства 
других спортивных объектов 
комплекс станет спортивным 
центром всей России, не толь-
ко Москвы. 

    -
     
,    

.     
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Тоже хорошее место. Еще года 
два назад мы собирали самое 
большое количество спорт-
сменов на наших занятиях. 
Единственный минус — Парк 
Горького не помог нам с поме-
щением. А пустующих мест 
было достаточно. Но мы им 
благодарны за то, что нам 
дали площадку, позволили 

проводить свои мероприятия. 
На мой взгляд, городу важно 
поддерживать местные стар-
тапы.

,   ,  
   ,  

   -
,    -

 ?
Определенно могу сказать: 
таких площадок в Москве на-
много больше, чем в том же 
Нью-Йорке. Москва становит-
ся более дружелюбной 
к спорт сменам. Появляются 
велодорожки, можно взять 
напрокат электросамокаты. 
Вот только уровень культуры 
автомобилистов стоит немно-
го поднять, чтобы они чаще 
пропускали пешеходов, вело-
сипедистов, скейтеров, ролле-
ров. Возможно, штрафы вос-
питали бы этих невежливых 
автолюбителей.

      
: , -

, ?
Никогда не был автомобили-
стом, права не стал получать. 
В Москве проще пользоваться 
общественным транспортом, 
метро работает долго и без 
проблем.

     
 ?

Я живу рядом с парком «Кузь-
минки». Здесь есть прудики, 
дорожки, по которым можно 
бегать. Я очень люблю приро-
ду, и мне кажется, что в любом 
московском парке можно за-
ниматься бегом.

 
v.chernyavskaya@vm.ru

16  2018  16:45  ,      
   

технопарка дей-
ствуют во всех мо-
сковских округах, 
они имеют офи-
циальный статус 
и предоставляют 
выгодные условия 
для инновацион-
ных компаний 
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В парке 
«Новослободский» 
все деревья 
сохранят 
и высадят новые
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Страны и континенты 
объединил чемпионат 

Кажется, что в центре Мо-
сквы, на Манежной площади, 
собрались все болельщики, 
съехавшиеся в российскую 
столицу на чемпионат мира 
по футболу. И в этой пестрой, 
ликующей и скандирующей 
на многих языках толпе нель-
зя не заметить перуанцев. 
И они тут сегодня не только 
из-за футбола. 
В здании Центрального вы-
ставочного зала «Манеж» от-
крылся Дом Перу. Для жите-
лей латиноамериканской 
страны это событие — насто-
ящий праздник, который они 
решили разделить с много-
численными гостями. 
О чем вспоминают туристы 
при упоминании этой стра-
ны? Конечно же — таин-
ственный город инков Мачу-
Пикчу. В туристических спра-
вочниках его называют од-
ним из семи современных чу-
дес света. Но в последние 
годы все популярнее стано-
вится еще и перуанская га-
строномия. Далекое и зага-
дочное государство Перу 
в этот день готово было рас-
крыть все свои тайны, как га-
строномические, так и тури-
стические. Почти десять 
дней, до 28 июня, в здании 
выставочного зала «Манеж» 
для гостей будут проходить 
всевозможные мастер-клас-
сы и дегустации. Наверняка 
тут можно будет узнать непо-
вторимый вкус писко — вид 
особой водки, которая произ-
водится лишь в определен-
ных районах Перу из вино-
града сорта мускат. 
Еще год назад Чрезвычайный 
Посол Перу в России Бенха-

мин Чимой на одной из офи-
циальных встреч предложил 
объявить 18 июля Днем рос-
сийско-перуанской солидар-
ности. 
— Перу — популярная страна 
у туристов. Туристический 
поток в которую достигает 
четырех миллионов человек 
в год, — сказал господин по-
сол. — Но наша страна пока 
малоизвестна москвичам — 
в большинстве своем они зна-
ют о ней разве что из школь-
ных учебников. Однако се-
годня продвижение перуан-
ского туризма на российском 
рынке становится одной из 
важнейших задач для нашего 
посольства.
Как подчеркнул торговый со-
ветник посольства Перу 
в России Фернандо Альбаре-
да, те десять дней, когда в са-

мом центре Москвы будет ра-
ботать фактически предста-
вительство этой страны, по-
зволят его посетителям по-
настоящему погрузиться 
в перуанскую культуру, по-
знакомиться с историей этой 
уникальной страны, полюбо-
ваться национальным искус-
ством и отведать необычные 
блюда местной кухни. 
В центре российской столи-
цы сейчас располагается 
уютный, яркий, самобытный 
уголок одной из самых зага-
дочных, но интересных 
стран Латинской Америки. 
Таким образом, москвичи 
и перуанцы смогут познако-
миться с культурой и тради-
циями друг друга. 

 ,
  

edit@vm.ru
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В дни чемпиона-
та мира по фут-
болу в ЦВЗ «Ма-
неж» открылся 
Дом Перу. Кор-
респондент 
«ВМ» побывала 
на открытии, 
которое стало 
праздником 
для всех при-
шедших. 
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Уже сейчас подавать докумен-
ты могут выпускники про-
шлых лет, имеющие на руках 
результаты Единого государ-
ственного экзамена. По усло-
виям приема абитуриенты 
имеют право поступать в пять 
вузов на три различные спе-
циальности. Причем допуска-
ется одновременное участие 
в конкурсе как на платное обу-
чение, так и на бюджет. 
На основании действующего 
с 2009 года правила все необ-
ходимые бумаги можно от-
править по почте.
Прием будущих студентов 
проходит на конкурсной осно-
ве и базируется на результа-

тах Единого государственно-
го экзамена, а также на ряде 
дополнительных «преиму-
ществ»: победа в ведущих 
олимпиадах, спортивные до-
стижения и так далее. Кроме 
того, по творческим направ-
лениям подготовки, напри-
мер по «журналистике», «ди-
зайну», «архитектуре» или 
«режиссуре», вузы вводят до-
полнительное профессио-
нальное испытание. 
— Главное требование време-
ни — практическая ориенти-
рованность высшего образова-
ния, — считает проректор по 
работе с абитуриентами Фи-
нансового университета при 
правительстве Российской Фе-
дерации Кира Артамонова.

 
e.stogova@vm.ru
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Москвичи ближе познакомят-
ся с природой столицы, прове-
рят знания в области эколо-
гии, географии, орнитологии, 
а также в игровой форме рас-
ширят навыки ориентирова-
ния на местности.
— Интерактивная игра пред-
назначена для людей всех воз-
растов, — сказал Николай Ше-

луханов. — Участники узнают 
о том, как выглядят поползень 
и зарянка, научатся отличать 
большую синицу от обыкно-
венной лазоревки.
Специалисты Мосприроды 
покажут, как пользоваться 
компасом, расскажут о прави-
лах поведения на природных 
территориях в выводко-гнез-
довой период и дадут задания, 
которые можно выполнить 
только благодаря слаженной 
командной работе.
— Мы надеемся привлечь как 
можно больше участников. 
Ведь такие мероприятия носят 
не только познавательный ха-
рактер, но и учат бережному 
отношению к живой приро-
де, — уточнил Шелуханов.

 
m.kafanova@vm.ru
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Поддаться вирусу 
футбола

есси впервые обошел Роналдо в списке самых 
высокооплачиваемых игроков. 90 процентов 
ленты новостей — футбол. А большинство раз-
говоров с друзьями и знакомыми так или иначе 

заканчиваются чемпионатом мира. Как пройти через 
этот марафон длиною в месяц человеку, который в жиз-
ни не смотрел ни одного матча?
Вообще мне всегда было интересно: почему футбол? По-
чему именно полуторачасовая погоня двадцати двух че-
ловек за одним несчастным мячом стала мировым куль-
том, объединившим миллионы людей по всему миру? Не 

изящное фигурное ката-
ние, не динамичный ба-
скетбол, не зрелищная ху-
дожественная гимнасти-
ка, в которой Россия, кста-
ти, первая. Вы можете себе 
представить, чтобы конь-
кобежец стоил 195 милли-
онов евро? А вот за бра-
зильского Неймара запла-
тили ровно столько.

Все Олимпийские игры в Сочи посетило меньше людей, 
чем чемпионат мира — одних только иностранцев. Прав-
да, вынуждена признать, действительно создающих на-
строение. Никольская, Манеж, да и весь центр столицы, 
мне кажется, превратились в одну нескончаемую вече-
ринку, где все знакомятся, общаются, через две минуты 
переходят на «ты» и даже — да простит меня небезызвест-
ная глава комитета Госдумы по вопросам семьи, женщин 
и детей Тамара Плетнева — заводят отношения.
Что интересно, большая часть моих знакомых ходила на 
матчи абсолютно чужих команд. Одна знакомая и вовсе 
признает, что футболом никогда не интересовалась, а за-
щитников от нападающих начала отличать только к кон-
цу игры. Во время очередного матча после первого гола 
«ура» закричала вся толпа, из которой двое потом пере-
спросили: «А кто забил-то?»
Болельщики рискуют состояниями на тотализаторах, 
стоят в очереди за билетами, в свободное время объеди-
няются с толпами единомышленников в фан-зоне.
Наверное, это даже неплохо. Как часто выпадает воз-
можность вот так одобряемо, в специально созданных 
для этого условиях массово сходить с ума? 
Что же делать тем, кому всю прелесть и азарт футбола 
приходится объяснять на пальцах? Выйдите на Николь-
скую! А там уже, гарантирую, следующую игру сами смо-
треть отправитесь.

 

      
  «  »

Горькое 
разочарование

фициальный представитель МИД РФ Мария Захаро-
ва в интервью финскому изданию Hufvudstadsbladet 
заявила, что после холодной войны Россия откры-
лась западным странам, а те ее обманули. Более 

того, многие страны окружили нашу страну «колючей 
проволокой». Насколько верно такое утверждение?
Высказывание Марии Захаровой можно было бы, конеч-
но, оценить как некое преувеличение. Особенно насчет 
колючей проволоки. Все же пока западные страны выда-
ют визы россиянам и довольно охотно пускают их к себе 
в качестве туристов. Правда, это уже не касается США: по-
лучить американскую визу в России стало практически 
неразрешимой задачей для многих граждан России.
Что же касается «открытия» России для западных стран, 
то скорее стоит говорить о том, что, бросившись в 90-е 
годы навстречу друг другу, Россия и Запад довольно бы-
стро разочаровались в возможностях дальнейшего сбли-
жения, да и по-разному понимали его цели и пределы. 
Оказалось, что наши ожидания друг от друга были совер-
шенно несовместимы. Да 
и традиционная насторо-
женность Запада по отно-
шению к огромной стране 
на востоке никуда не де-
лась чисто исторически. 
Например, мы долгие годы 
вели переговоры о безви-
зовом режиме с Евросою-
зом. Однако даже в годы 
наиболее теплых отноше-
ний всякий раз придумывались отговорки, по которым 
русских пускать в Европу без виз «пока» нельзя. Зато дру-
гим странам не предъявлялись столь жесткие критерии. 
Например, нынешней Украине. Мы в 90-е наивно полага-
ли, что стоит взять на вооружение западные экономиче-
ские и политические методики, как жизнь сама собой на-
ладится. Запад же относился к нам как к нерадивым уче-
никам, которых надо все время терпеливо наставлять, 
а то и заставлять делать по-своему. Однако, едва мы стали 
проявлять, по мнению Запада, излишнюю строптивость 
и самостоятельность, желание дальше учить нас демокра-
тии прошло. Наше отношение, кого считать нашими дру-
зьями, а кого врагами, довольно заметно изменилось за 
последние 10 лет. Неизменно отношение только к Бело-
руссии. Если в середине нулевых максимально друже-
ственным государством ее считали 47 процентов росси-
ян, то в нынешнем году — 49 процентов. А вот отношение 
к Китаю резко потеплело: с 24 процентов, считавших эту 
страну наиболее близким союзником и другом России 
в 2006 году, до 40 процентов. Показатели Китая и Бело-
руссии, кстати, наивысшие по сравнению со всеми 
остальными странами. Даже те другие государства, кото-
рые россияне считают дружественными, как правило, не 
набирают более 15 процентов. Например, Индия, Арме-
ния и даже Сирия. А вот в определении своих врагов рос-
сияне как раз куда более единодушны. Америку называют 
сегодня недружественным и враждебным нам государ-
ством 78 процентов россиян, тогда как 10 лет назад таких 
было не более 35 процентов. Считали врагом Великобри-
танию в 2006 году лишь 5 процентов, сегодня — под 
40 процентов. Резко ухудшилось отношение к Украине. 
Зато мы стали более безразличными к балтийским госу-
дарствам. Восприятие враждебности Латвии, например, 
сократилось за 10 лет с 46 до 26 процентов, Литвы — 
с 42 до 23 процентов, Эстонии — с 28 до 15 процентов. По-
теплели отношения к Грузии: вместо 44 процентов вос-
принимавших ее как враждебное государство в 2006 году 
сегодня так думают лишь 8 процентов. 
Таким образом, известную мысль, приписываемую импе-
ратору Александру III, — о том, что у России нет союзни-
ков, кроме армии и флота, — сегодня разделяют более по-
ловины наших сограждан. Внешнее окружение воспри-
нимается скорее недружественным, а то и враждебным. 
В этом плане слова Марии Захаровой вполне соответству-
ют массовым настроениям наших обывателей.
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Цены на бензин стабилизиро-
вались после некоторого ро-
ста в первую неделю июня 
и небольшого снижения во 
вторую неделю месяца, зая-
вил вчера замглавы ФАС Ана-
толий Голомолзин. 
Причинами роста цен в мае 
чиновник ФАС назвал увели-
чение налогов, рост цен неф-
ти на мировом рынке, прове-
дение плановых и внеплано-
вых ремонтов на НПЗ, обеспе-
чение поставки топлива на 
биржевые торги. А также из-
менение динамики курса руб-
ля (рубль чуть вырос по отно-
шению к доллару. — «ВМ»).
ФАС и Минэнерго применили 
«весь арсенал» средств и убе-
дили поставщиков продавать 
двадцать процентов нефти на 
внутреннем рынке. В резуль-
тате за две недели июня в Мо-
скву пришло немало составов 
цистерн с топливом, термина-
лы наполнены, что называет-
ся, под завязку. 
По мнению специалистов, по-
ставщики-нефтяники отреа-
гировали быстро: перенапра-
вили потоки топлива и сняли 
мнимый дефицит в городах, 
в том числе в Москве. Цены 
в ближайшее время сохранят-
ся, и оснований для роста до 
60–100 рублей нет. 

 
edit@vm.ru
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Тысячи волонтеров помогают 
гостям первенства
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Центр Москвы. Манежная 
площадь. У выхода из стан-
ции метро «Охотный Ряд» 
стоит небольшой шатер, 
а внутри суетятся несколько 
волонтеров в ярких оранже-
вых футболках. Пройти мимо 
них невозможно. 
Костя и Вася Потаповы — 
близнецы. Волонтерской дея-
тельностью они занимаются 
с 11-летнего возраста.
— В школе принимали уча-
стие в экологических акци-
ях, — говорит Костя, на се-
кунду отрываясь от карты го-
рода.

Специально для гостей чем-
пионата Мосволонтер и Мос-
гортур разработали пять ту-
ристических маршрутов. 
Именно их советуют волонте-
ры приезжим фанатам. Самые 
распространенные вопросы 
у туристов — где можно обме-
нять деньги, как проехать до 
фан-зоны, где ближайшее 
кафе с трансляцией матчей 
или как пройти до метро. Бра-
тья-близнецы родились и жи-
вут в Москве, поэтому объяс-
нить маршрут для них не со-
ставляет труда. Помогает 
и знание английского языка.
— Сейчас поняли, что нужно 
бы подтянуть практические 
навыки общения, — призна-
ется Вася.
У информационной стойки 
нет отбоя от туристов. Стоит 
ребятам поговорить с одним, 
как тут же подходит следую-
щий. Перуанцы, бразильцы, 

кубинцы, испанцы — кого 
только не встретишь. 
— Очень здорово, что есть та-
кие волонтеры, — говорит 
израильтянка Анастасия За-
вортолюк, которая 15 лет не 
была в России. — Когда 
я была маленькая, мы пере-
ехали в Израиль. Сейчас 
очень многое изменилось, 
я приятно удивлена.
Аргентинец Николас Калье-
ри в перерывах между матча-
ми своей сборной очень хо-
тел посмотреть на Ленина. 
Где его найти, болельщику 
подсказали городские волон-
теры.
Примерно за час к доброволь-
цам обращаются несколько 
десятков человек, а за день — 
около тысячи. И все получа-
ют помощь, ведь волонтеры 
всегда рядом.

 
m.shevtsova@vm.ru
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Экономика столицы растет, 
как и качество жизни москвичей 

Москва — уникальный, бога-
тейший город. И этот факт 
оспаривать никто из участни-
ков не пытался. Хотя дирек-
тор Института стратегическо-
го анализа Игорь Николаев 
и начал обсуждение с того, 
что обозначил отрицатель-
ный показатель индекса про-
мышленного производства 
в столице — с 2011 по 2017 
год он упал на 2 процента. Что 
интересно, винить в том эко-
номический кризис и несо-
стоятельность городских вла-
стей неуместно. Просто у на-
шего города путь роста со-
всем иной. Москва сегодня — 
прежде всего, крупный меж-
дународный бизнес-центр. 
Поэтому большое внимание 
в столице уделяют: строи-
тельству современных офис-
ных центров, комфортных, 
красивых гостиничных и жи-
лых комплексов, удобных ши-
роких дорог и развязок. Чего 
только стоит масштабное рас-
ширение сети Московского 
метрополитена. Кстати, об-
ратный эффект уже наметил-
ся. Поступления в городской 
бюджет от прибыли, получен-
ной в сфере общественного 
транспорта, заметно выросли 
в последние годы. Эксперты 
признают, что ситуация 
в строительстве остается не-

стабильной. Резкое увеличе-
ние количества новых жилых 
объектов наблюдалось 
в 2015 году, когда столица 
приросла двумя округами 
(Троицким и  Новомосков-
ским. — «ВМ»). Сегодня бла-
годаря снижению ипотечных 
ставок спрос на жилье начал 
опять расти, и стройкомплекс 
воспрял. В Новой Москве ввод 
новых площадей поднялся до 
8 миллионов квадратных ме-
тров в год. В Москве сегодня 
этот показатель дошел до 
цифры 3,5 миллиона. 
В 2018 году только на благоу-
стройство города власти вы-
делили из бюджета 245 мил-
лиардов рублей, на 30 процен-
тов больше, чем в прошлом. 
280 миллиардов рублей в этом 

году выделено на школьное 
образование. С начала этого 
года расходы на социальные 
нужды город увеличил уже на 
28 процентов. Конечно, эти 
цифры и факты позволяют мо-
сквичам смотреть в будущее 
без страха. 
Директор Института транс-
порта и транспортной поли-
тики Михаил Блинкин гово-
рит о набившей уже оскомину 
проблеме для московских ав-
толюбителей: 
— В Москве расходы на стро-
ительство дорог в 40 раз 
выше, чем по всей России. Но 
в Москве слишком много ма-
шин, поэтому и проблему 
пробок решить очень слож-
но. Если в одно утро сразу все 
машины выедут на столич-

ные улицы, город встанет на 
всю жизнь. Поэтому нужны 
перехватывающие парковки 
и общественный транспорт. 
И эти меры приводят к тому, 
что транспортная ситуация 
в городе улучшается, — отме-
тил эксперт.
Если вернуться к проблеме 
развития промышленности, 
то и здесь печалиться москви-
чам не стоит. 
— Сегодня в структуре города 
20 процентов занимает добы-
ча нефти и газа. Это связано 
с тем, что здесь зарегистриро-
ваны добывающие компа-
нии, — объяснила профессор 
кафедры экономической и со-
циальной географии России 
географического факультета 
МГУ Наталья Зубаревич. 

Основные отрасли москов-
ского региона — это обраба-
тывающая промышленность, 
пищевая, тепло-, электро- 
и водоснабжение. И самое 
главное, что подчеркивает 
устойчивое в целом благопо-
лучие нашего города, — неу-
меньшающиеся инвестиции 
в его развитие. Для сравнения 
Наталья Зубаревич привела 
примеры других регионов 
с 2014 по 2017 год: Красно-
ярск потерял 15 процентов, 
Свердловская и Челябинская 
области лишились 29 процен-
тов инвестиций. В минувшем 
году бюджет Москвы поднял-
ся до рекордной отметки 
2,1 триллиона рублей.

  
edit@vm.ru
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Вчера эксперты 
ведущих россий-
ских и столич-
ных центров со-
циально-эконо-
мической сферы 
обсудили фи-
нансовую ситуа-
цию, сложившу-
юся в Москве, 
несмотря 
на сложности. 

Прощай, великий 
дирижер

Пропадают колодезные люки, 
но их можно найти 
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Сердце Геннадия Рождествен-
ского остановилось в 16 мая на 
88-м году жизни.
Рождественский родился в Мо-
скве 4 мая 1931 года. Полушу-
тя, полусерьезно, с тенью лег-
кого кокетства, рассказывал, 
что не знает, почему стал дири-
жером, при этом вспоминал, 
что на его выбор профессии 
повлияла обстановка в доме 
матери — известной оперной 
певицы, солистки Всесоюзно-
го радио Натальи Рождествен-
ской. И в 1954 году он окончил 
Московскую консерваторию 
по классу дирижирования.
Благодаря таланту и чутью, 
помноженному на неукроти-
мое, подвижническое стрем-
ление постоянно открывать 
что-то неизведанное, Рожде-
ственским была создана насто-
ящая «звуковая летопись» 
ХХ столетия — весь симфони-
ческий Прокофьев и Шостако-
вич, главные партитуры Стра-
винского, Губайдуллиной, Де-
нисова и Шнитке, Щедрина, 
Слонимского, Эшпая, Тищен-
ко, Канчели, Яначека, Дебюс-
си, Равеля, Пуленка, Рихарда 
Штрауса, Берга, Шенберга, 
Хиндемита, Бартока, Мартину, 
Мессиана, Мийо, Онеггера, 
Орфа, Бартока, Бриттена, Цем-
линского, Русселя, Виеру 
и других. Многие из компози-
торов прошлого столетия по-
свящали свои произведения 
Рождественскому. 
Когда пятнадцать лет назад 
Мастер поставил в «Геликоне» 
оперу Яначека «Средство Ма-
кропулоса», хотелось верить, 
что он разгадал формулу свое-
го «эликсира долголетия». Бу-
дучи по натуре удивительным 
интеллектуалом и непревзой-
денным коллекционером ис-
полнений, Рождественский 
всякий раз умел найти, чем 
удивить и восхитить публику, 
снимая «гриф секретности» 
с какой-нибудь редкой, поте-
рянной, забытой партитуры.
Потом, уже много позже, 
в феврале 2014 года, состоя-

лась последняя премьера Ген-
надия Рождественского в его 
самом любимом театре — 
Большом, где он дебютировал 
в 1951 году, продирижировав 
балетом Чайковского «Спящая 
красавица». Это была «Цар-
ская невеста» Римского-Корса-
кова. Только в Большом театре 
на творческом счету Рожде-
ственского около сорока бале-
тов и опер. Еще Геннадий Ни-
колаевич был выдающимся пе-
дагогом, профессором Мо-
сковской консерватории. Им 
воспитана плеяда интересных 
музыкантов, не только дири-
жеров, но и певцов разных по-
колений. Геннадий Рожде-
ственский был беспримерным 
подвижником музыки, пре-
данным своему делу.
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Корреспондент «ВМ» выехал 
на место. 
— Ситуация стала сложнее, 
в начале лета крышки стали 
пропадать на территории пар-
ка, где часто гуляют дети 
и пенсионеры. Они в первую 
очередь могут пострадать, 
упав в эту непроглядную «без-
дну», — указав на открытый 
люк, отметила жительница 
дома № 154 по Варшавскому 
шоссе.
Осматриваем открытый коло-
дец. На дне слышится журча-
ние воды, на первый взгляд — 
глубина не менее семи ме-
тров. И такая же ситуация 
в местном Аннинском парке.
В десяти метрах от проблем-
ных адресов расположена 
станция метро «Аннино», со-
временные торговые центры 
и автомобильные стоянки. На 
каждом углу висят камера ви-
деонаблюдения. Неужели зло-
умышленники настолько 
дерзкие?
— Большинство камер видео-
наблюдения не работает — 
часть не подключили, а дру-
гие сломаны, — сообщил ох-
ранник частной автостоянки 
Михаил Бояров. 
Он предположил, что злоу-
мышленники знают об этом 
и действуют нагло. 
За консультацией мы обрати-
лись к специалисту центра 
подземных исследований 
«Остроб» Максиму Сметани-
ну. Организация не первый 
год помогает решать пробле-
мы открытых канализацион-
ных колодцев.
— Кража люков в Москве — 
нередкое явление, — отметил 
Сметанин. — Кражи происхо-
дят в основном на окраинах 
и промышленных зонах 

и всегда в ночное время суток. 
И не всегда нарушителями 
становятся бездомные, кото-
рые таким образом зарабаты-
вают себе на пропитание, но 
даже дачники, использующие 
крышки для нужд на своих 
участках.
Он отметил, что снятые крыш-
ки не всегда сразу увозят, не-
редко их прячут либо в кустах 
у колодцев, либо просто зака-
пывают в ожидании своего 
часа. Мы решили поискать 
пропажу и нашли ее — крыш-
ка люка была спрятана в пар-
ковой зоне за поваленное де-
рево. Поэтому зияющая пу-
стота была нами закрыта 
и фактически обезврежена. 
Мы решили выяснить, почему 
коммунальщики не следят за 
состоянием колодцев. 
— Чтобы окончательно ре-
шить эту проблему комму-
нальные службы должны пе-
рейти на современные крыш-
ки, с современным запираю-
щим механизмом, который 
можно открыть только спец-
ключом. Но такие модели до-
роги, — рассказал «ВМ» на-
чальник инженерной службы 
по обслуживанию кабельных 
сетей района Чертаново Юж-
ное Сергей Прохоров. 
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процентов — та-
ков показатель ро-
ста столичного 
бюджета с начала 
текущего года. 
При этом город на-
правляет большие 
средства на реали-
зацию социаль-
ных проектов.

17

20 часов без права 
передышки

ервое, о чем я подумал: это теракт! Водитель такси 
в центре Москвы выехал на тротуар и сбил семь пе-
шеходов, потом сбежал. Далеко он не ушел, был 
пойман полицией, которая выяснила, что зовут его 

Анарбек, лет ему 28, в столицу приехал из Киргизии. 
Слава богу, все оказалось куда банальнее. На допросе 
Анарбек рассказал, что к моменту происшествия был за 
рулем больше двадцати часов, поэтому плохо соображал, 
где он и что делает.
«Газ нажал. Я думал, тормоз нажимаю… не знаю даже, что 
было». Конечно, полиция разберется, не было ли в его 
действиях злого умысла, но лично я склонен Анарбеку по-
верить. Любой опытный водитель знает, что самое опас-
ное за рулем — недоспать. Вырубаешься мгновенно, мо-
жешь уснуть даже с открытыми глазами... А тут — почти 
сутки за рулем.
Вовсе не собираюсь оправдывать водителя, просто хочу, 
чтобы при выяснении причин аварии были учтены все об-
стоятельства. А их, этих роковых обстоятельств, накопи-
лось к моменту происше-
ствия на Ильинке немало. 
Начнем с самого простого 
вопроса: почему никто из 
начальников фирмы, где 
числится Анарбек, не поин-
тересовался перед рейсом 
здоровьем водителя и не за-
претил ему сверхурочную 
работу, которая и привела 
к несчастному случаю? От-
вет я нашел в интернете, и он очень простой: ООО, в кото-
ром числится наш бедовый таксист, судя по данным Цен-
тра организации движения, располагается в Санкт-
Петербурге, а штат его сотрудников не превышает 15 чело-
век. Попутно зададимся еще одним вопросом: а имел ли 
право Анарбек садиться за руль с водительскими правами, 
которые он получил у себя на родине, в Киргизии? Хотя по 
закону на территории России таксистам положено ездить 
только с российскими правами. За исключением... бело-
русских и киргизских граждан. Почему? Внятного ответа 
найти, увы, невозможно. По официальным данным, каж-
дый второй таксист в Москве работает нелегально, у мно-
гих есть проблема с правами, а компании-агрегаторы за 
водителей обычно не отвечают.
Так кто должен отвечать за случай с Анарбеком? Посколь-
ку ситуацию взял под контроль мэр Москвы Сергей Собя-
нин, можно быть уверенным, что ответы найдутся очень 
скоро. Зная решительный характер столичного руководи-
теля, нетрудно догадаться, что и выводы будут сделаны.
Проблемы московского такси — это проблемы роста. Как 
и при запуске нового сложного механизма, требуется его 
поэтапная отладка. Еще совсем недавно по улицам огром-
ного города с многомиллионным населением бегало все-
го 8 тысяч машин с шашечками, которым «помогал» еще 
больший отряд «бомбил». Они работали по своим прави-
лам и ценам с потолка. Сегодня к услугам москвичей бо-
лее 60 тысяч такси. Подавляющая их часть работает по 
строгим нормам и божеским расценкам. Осталось этот 
сложный механизм довести до ума. И поехали дальше!
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Детективная история, 
рассказанная во время войны
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Проходя по красной ковровой 
дорожке, сценарист и режис-
сер Павел Дроздов светится от 
счастья: мечтой снять кино 
о подвиге своих земляков — 
ополченцев советского города 
Калинина (сейчас это Тверь), 
мужественное сопротивление 
которых помешало гитлеров-
ской армии прорваться к Мо-
скве и взять ее в окружение, он 
загорелся еще в юношестве.
 — О событиях тех лет мне рас-
сказывала прабабушка, — по-
делился Павел. — Она не уча-
ствовала в боевых действиях, 
но была в числе беженцев, от-
правленных в эвакуацию. Если 
бы не она, я бы, наверное, и не 
снял этот фильм.
По словам режиссера, от мо-
мента написания сценария до 
выхода фильма прошло девять 
лет. Консультанты по истории 
того времени скрупулезно ра-
ботали с архивными данными 

и периодически находили де-
тали, которые заставляли пе-
ресматривать и переделывать 
сценарий.
Главный герой фильма — на-
чальник калининского гарни-
зона Михаил Сысоев, роль ко-
торого исполнил актер Андрей 
Мерзликин. Его миссия — вы-
числить членов засланной 
немцами диверсионной груп-
пы. По ходу сюжета Сысоев 
и его сослуживцы борются не 
только со шпионами, но 
и сдерживают напор со сторо-
ны своих жен, которые умоля-
ют бравых сотрудников госбе-
зопасности эвакуироваться из 
города, забыв про долг перед 
отечеством.
Чтобы актеры могли получить 
необходимое представление 
об эмоциональном состоянии 
своих героев, Павел Дроздов 
создал все условия. На съемоч-
ной площадке под Тверью 
были вырыты настоящие око-
пы, а главные герои прошли 
курс стрелковой практики.
— Моя героиня — это не толь-
ко пылкая любящая жена, — 
рассказала актриса Анна Чу-
рина. — Она — коллега глав-
ных героев, сотрудница КГБ. 
И чтобы полностью погрузить-
ся в ее образ и вжиться в роль, 

во время съемок пришлось по-
чувствовать на себе все тяготы 
и лишения военного време-
ни — например, съемки шли 
в 30-градусные морозы. 
Автором саундтрека к фильму 
стала Татьяна Рогозина, а ис-
полнил его солист группы 
«Любэ» Николай Расторгуев.
— Мне очень понравился 
фильм, — рассказала компози-
тор. — Прекрасно передан 
весь драматизм первого года 
войны. 
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Боевые роботы и дроны 
спецназа удивят противника 

Соперничество изобретате-
лей средств защиты и нападе-
ния, вероятно, не закончится 
никогда — создатели мин 
и способов борьбы с ними под-
стегивают друг друга. И как 
показывает практика, самые 
коварные инженеры «адских 
машин» сегодня воюют на сто-
роне террористов в Сирии. 
Практически любой предмет 
может быть приспособлен для 
установки мины-ловушки. 
Причем навыки террористов 
явно указывают, что они 
прошли серьезную подготов-
ку у грамотных инструкторов, 
которые имеют представле-
ние о современных средствах 
поиска взрывных устройств.
Для большей наглядности на 
территории противоминного 
центра устроены типовые ме-
ста схронов террористов. Не-
большое помещение с двумя 
низкими койками и большим 
столом. На стенах черные зна-
мена «халифата», на вешал-
ке — «арафатки» и жилет-раз-
грузка, который легко может 
быть превращен в переноску 
взрывчатки для смертника. 
Это не просто этнографиче-
ская экспозиция. 
— При отходе бандиты мини-
руют буквально все. Даже ка-
льян на столе может представ-
лять угрозу. Поэтому наши 
специалисты учатся в услови-
ях, максимально приближен-
ных к реальности. Соответ-
ственно постоянно улучша-
ются технические средства, — 
рассказывает сотрудник про-
тивоминного центра.
Одна из новинок — запре-
градный обнаружитель, спе-
циальный прибор, который 
позволяет «видеть» террори-
стов сквозь стены. Главное его 
преимущество — абсолютная 
скрытность. Боевики могут 
даже не подозревать, что за 

ними наблюдают. Возможно-
сти обнаружителя позволяют 
выявлять движущихся людей 
за железобетоном, кирпичом, 
деревом толщиной до 60 сан-
тиметров и на расстоянии до 
16 метров. 
Еще одно важное устрой-
ство — миноискатели. Напри-
мер, селективный перенос-
ной индукционный «ИМП-С2» 
предназначен для обнаруже-
ния противопехотных и про-
тивотанковых мин, которые 
изготовлены из металла, уста-
новлены на поверхности 
грунта, на снегу и даже в воде. 
Еще один — ПИПЛ (перенос-
ной искатель проводных ли-
ний) — предназначен для об-
наружения координат трассы 
прохождения обнаруженной 
линии управления инженер-
ными боеприпасами. С таки-
ми назначениями разберутся 
лишь опытные специалисты. 
Среди прочих на стендах 
представлены и переносные 
миноискатели, георадары, де-
текторы взрывчатых веществ, 
последний называют «умный 
нос». Такой прибор способен 
выявить частицы тротила 
и гексогена.
— Представленные приборы 
имеют важнейшее назначе-
ние в проведении поисковых 
работ и разведки, наши специ-
алисты уже работали с устрой-
ствами в Сирийской Арабской 
Республике, — рассказывает 
начальник отдела полковник 
Михаил Мокляков.
Еще одной новинкой являют-
ся досмотровые роботы «Сфе-
ра» и «Скарабей». 
«Сфера» полностью оправды-
вает свое название — робот 
представляет собой мяч, по 
размерам значительно мень-
ше футбольного. Резиновая 
поверхность «Сферы» испещ-
рена резиновыми полосами, 
как сетка глобуса, это необхо-
димо для устойчивости, ведь 
принцип действия у робота — 
как у Ваньки-встаньки. На-
чинка состоит из системы ста-
билизации и четырех видео-
камер, которые обеспечива-
ют круговой обзор. Произво-
дители сообщают, что корпус 
«Сферы» спокойно выдержи-
вает броски и удары. И это 
сделано специально. Робота, 
как ручную гранату, забрасы-
вают в помещение, которое 
должно быть осмотрено. 
Дальше начинается самое ин-
тересное — система стабили-
зации спроектирована так, 
что «Сфера» занимает всегда 
одно и то же положение, бла-
годаря чему четыре камеры, 
установленные в «мячике», 
показывают все, что происхо-

дит вокруг. Беспроводная си-
стема связи обеспечивает пе-
редачу сигнала на расстояние 
до 50 метров. На случай недо-
статочного освещения поме-
щения, куда была заброшена 
«Сфера», робот оборудован 
светодиодной подсветкой 
объективов. Система весьма 
компактна — пульт и сам шар 
помещаются в легкоперено-
симом небольшом кейсе.

Несмотря на все достоинства, 
для применения «Сферы» тре-
буется подойти к опасному 
объекту практически вплот-
ную. Это не всегда возможно 
и небезопасно. В этом случае 
на помощь «Сфере» приходит 
робот «Скарабей». Он больше 
похож на детскую радио-
управляемую игрушку. Кон-
струкция «жука» предельно 
проста: платформа на четы-

рех колесах, оборудованная 
видеокамерой. Производите-
ли сообщают, что комплекс 
предназначен для оператив-
ного сбора аудио- и видеоин-
формации в труднодоступных 
и опасных для человека зонах 
и передачи по радиоканалу на 
пульт видеонаблюдения 
и дистанционного управле-
ния. Видеоинформация пере-
дается по цифровому радио-
каналу, обеспечивающему 
высокое качество и стабиль-
ность изображения даже при 
плохих условиях распростра-
нения сигнала. Управление 
движением платформы осу-
ществляется с помощью про-
порционального двухосевого 
джойстика.
Джойстик, монитор и кнопки 
управления оборудованием 
платформы расположены на 
корпусе пульта. Элементом 
питания служит батарея акку-
муляторов, расположенная 
внутри пульта. Возможности 
«Скарабея» превосходят «Сфе-
ру». Так, дистанция управле-
ния и передачи изображения 
увеличивается до 250 метров, 
а благодаря самоходной плат-
форме робот может проби-
раться даже по завалам. Высо-
та робота всего 15 сантиме-
тров, что делает его практиче-
ски незаметным для посто-
ронних глаз, а электродвига-
тель обеспечивает бесшум-
ную работу.
Роботы сегодня могут исполь-
зоваться и террористами, поэ-
тому на вооружении есть 

средства и против дронов. 
Так, участились попытки ис-
пользования квадрокоптеров 
в качестве средства достав-
ки компактных взрывных 
устройств. Самодельные бом-
бардировщики пытались не-
сколько раз атаковать базу 
российских ВКС в Хмеймиме, 
но были отбиты. Для противо-
действия таким компактным 
целям саперами используется 
комплекс электромагнитного 
и оптико-электронного пода-
вления, который представля-
ет собой футуристического 
вида ружье. Оператор направ-
ляет его на летящий в воздухе 
дрон, нажимает на спусковой 
крючок, и электронная техни-
ка рушится на землю.
— Электромагнитный им-
пульс воздействует на органы 
управления, как бы ослепляя 
их, — рассказал технический 
специалист Дмитрий Голи-
ков, продемонстрировавший 
возможность техники.
Одна из самых ярких новинок, 
робототехнические комплек-
сы семейства «Уран», впервые 
были продемонстрированы 
широкой публике во время 
операции российской группи-
ровки войск в Сирийской Ре-
спублике, где они принимали 
активное участие в размини-
ровании освобожденной от 
боевиков Пальмиры. «Уран-6» 
представляет собой комплекс, 
оснащенный пятью различ-
ными сменными инструмен-
тами: бойковым, катковым 
и фрезерным тралами, а так-
же бульдозерным отвалом 
и механическим схватом. Не-
сколько видов тралов исполь-
зуются для обеспечения воз-
можности работы с различны-
ми типами грунтов. С виду ро-
бот-сапер похож на неболь-
шой бульдозер.
Оператор самоходного робо-
та может управлять им на уда-
лении до 800 метров с помо-
щью четырех видеокамер, 
обеспечивающих круговой 
обзор. «Уран-6» в состоянии 
обнаружить и уничтожить 
любой взрывоопасный пред-
мет, мощностью до 60 кило-
граммов в тротиловом экви-
валенте.

 
g.okorokov@vm.ru 
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На базе Между-
народного про-
тивоминного 
центра, что 
в подмосковном 
Нахабине, где 
учат саперов, де-
монстрируются 
новейшие сред-
ства разминиро-
вания Россий-
ской армии. 
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Как сообщили «ВМ» в Депар-
таменте информации и массо-
вых коммуникаций Минобо-
роны России, казармы по-
строены по принципу «умно-
го дома». Управление инже-
нерными системами автома-
тизировано, позволяет рацио-
нально использовать энерге-
тические и тепловые ресурсы, 
обеспечить хорошие условия 
для проживания личного со-
става. Современные системы 
вентиляции и кондициониро-
вания поддерживают ком-
фортную температуру и влаж-
ность в помещениях.
Для учебных занятий обору-
дованы светлые и удобные ка-
бинеты с современной эрго-
номичной мебелью, аппара-
турой и тренажерами, смон-
тированы локальная вычис-
лительная сеть и телевизион-
ная система.
Большое внимание военные 
строители уделили безопас-
ности проживания военно-
служащих. Применялись толь-
ко сертифицированные стро-
ительные материалы. В каж-
дом здании есть системы ав-
томатической пожарной сиг-
нализации, противодымной 

защиты, оповещения и управ-
ления эвакуацией людей при 
пожаре. А система комплекс-
ной автоматизации уком-
плектована еще и системой 
видеонаблюдения. Данные 
будут автоматически отобра-
жаться на экранах мониторов 
в помещении дежурного. Это 
позволит круглосуточно обе-
спечить безопасность прожи-
вания солдат.
Всего военные строители воз-
вели десять объектов совре-
менного учебного центра, 
включая штаб и казармы, 
строевой плац с трибуной. 
В военном городке проложе-
ны сети различного назначе-
ния, построены автомобиль-
ные дороги, поставлено 
ограждение. До конца года 
планируется сдать еще восемь 
объектов общей площадью 
около 25 тысяч квадратных 
метров.
Новоселье здесь справляют 
как солдаты-срочники, так 
и офицеры, прапорщики 
и контрактники военного ве-
домства. Только с начала 
2018-го Департаментом жи-
лищного обеспечения Мин-
обороны России обеспечено 
служебными жилыми поме-
щениями более 12 500 воен-
нослужащих. Между тем еще 
пять лет назад численность 
очередников на служебное 
жилье превышала 100 тысяч 
человек. 

 
edit@vm.ru

 

километров состав-
ляет максимальная 
дальность перехвата 
воздушной цели си-
стемой С-500 «Про-
метей». Аналогич-
ных показателей 
не достигает ни один 
зенитно-ракетный 
комплекс в мире.

600

Клавесин сыграет 
на глубине 
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Назначение и технические ха-
рактеристики комплекса не 
разглашаются, однако по той 
информации, которая все-
таки просочилась в открытые 
источники, можно сказать, 
что «Клавесин» — это инстру-
мент будущего не только в во-
енно-морском искусстве, но 
и в науке.
Техническое генеалогическое 
древо «Клавесина» восходит 
еще к советскому проекту так 
называемой толстой торпеды. 
Это устройство, которое по 
диаметру и длине в полтора 
раза превосходило стандарт-
ную морскую торпеду, несло 
ядерное взрывное устройство 
мощностью до 100 мегатонн. 
В соответствии с концепцией 
применения пуск такой «тол-
стой торпеды» был ответной 
мерой в случае американско-
го ядерного удара. Торпеда 
могла в автономном режиме 
пройти несколько сотен мор-
ских миль под водой до побе-
режья вероятного противни-
ка, где должен был произойти 
подрыв ядерного устройства. 
В результате чего на прибреж-
ные районы обрушивалась 
волна цунами и облако радио-
активных осадков, заражав-
ших местность настолько, что 
в течение чуть ли не ста лет на 
ней нельзя было находиться 
и вести какую-то деятель-
ность. 
По воспоминаниям академи-
ка Сахарова, проект показал-
ся военным чересчур чудо-
вищным и дальнейшие рабо-
ты по нему были замороже-
ны. Тем не менее сама кон-
цепция подводных автоном-
ных аппаратов похоронена не 
была.
Предшественником нынеш-
него аппарата был «Клавесин-
1Р», созданный еще в 90-е 
годы прошлого века в Инсти-
туте проблем морских техно-

логий. По данным этой орга-
низации, глубоководный 
многоцелевой комплекс, ос-
нащенный современными 
средствами автономной и ги-
дроакустической навигации 
и связи, реконфигурируемой 
системой управления, целе-
вой аппаратурой, предназна-
чен для выполнения обзорно-
поисковых и обследователь-
ских работ на глубинах до 
6000 метров, съемки и карто-
графирования морского дна, 
инспекции инженерных ин-
фраструктур, кабельных ли-
ний связи и других коммуни-
каций.
Успешные испытания его 
прошли в Японском море 
и Курильском желобе еще 
в 2005 году.
Для чего понадобились такие 
аппараты? Вероятно, одна из 
причин — проведение в 70-х 
годах прошлого века опера-
ции ЦРУ «Цветы плюща», в ре-
зультате которой на секрет-
ные кабели связи, проходив-
шие по дну Охотского моря, 
были установлены подслуши-
вающие устройства. Эффек-
тивной техники для контроля 
подводных линий связи 
в СССР тогда не было. Вероят-
но, это и явилось одной из 
причин разработки подобных 
аппаратов.
— Подводные автономные ап-
параты позволят решать ши-
рокий круг проблем, особенно 
на рубежах противолодочной 
обороны противника. Учиты-
вая их возможности по мони-
торингу морского дна, они мо-
гут оказать неоценимую по-
мощь и гражданскому судо-
ходству, — уверен военный 
эксперт Константин Сивков.
Габариты аппарата «Клаве-
син-2Р» по сравнению с его 
предшественником увеличе-
ны, что позволяет предполо-
жить, что поисковые возмож-
ности аппаратуры тоже воз-
росли за счет установки на 
него более мощных приборов. 
Открытым остается вопрос 
о силовой установке. По мне-
нию экспертов, она может 
быть в том числе и ядерной.

 
edit@vm.ru

По сообщениям китайских СМИ, военные круги Америки очень обеспокоены ростом военной мощи России. Информация об испытаниях новейшего зенитного 
ракетного комплекса С-500 «Прометей», способного бороться с боевыми частями баллистических ракет, летящих с гиперзвуковыми скоростями, и сбивать спутники, 
и новом подводном аппарате «Клавесин» встревожила Пентагон. Об этих и других новинках — на нашей традиционной странице «Армия».
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Оплати палаты 
каменные

Бедные снова 
проиграют

резидент в ходе «Прямой линии» коснулся вопроса, 
о котором вроде бы часто не говорят, но и до конца 
не забывают. Он назвал «неэффективным» введе-
ние прогрессивной шкалы налогообложения.

Эту шкалу называют еще «налогом на роскошь». Это ре-
цепт европейских левых, который озвучивают также и их 
российские коллеги. Налог на роскошь русскому народу 
близок. Как любая другая примета социальной справедли-
вости. Все просто: намерен купить на зарплату яхты, ма-
шины, квартиры в два этажа, дачу на Азорах? Заплати на-
лог! Да не с покупки (его и так возьмут), а с той зарплаты, 
на которую можешь позволить себе такое. Если «правед-
ные труды» чиновника ли, адвоката, директора предприя-
тия или рядового работника позволяют «палаты камен-
ные» — пусть платят. В пользу тех, кому на яхту надо зар-
плату 200 лет откладывать. Прежде всего пенсионеров 

и бюджетников. А также — 
Пенсионного фонда, Фонда 
соцстрахования. Важно, 
что эти средства чиновни-
ки возьмут из бумажников 
небедных людей.
Противники налога назы-
вают две основные причи-
ны для критики. Прежде 
всего, говорят они, если на-
ших работающих вынудят 

платить не тринадцать процентов, а тридцать, начнется 
повальное истечение зарплат в тень. Возражение лежит 
на виду. Сейчас, в отличие от поминаемых противниками 
повышения налога 1990-х или нулевых годов, в подавля-
ющем большинстве фирм и компаний в бухгалтериях 
полный порядок. Необъяснимое «похудение» фонда опла-
ты труда тут же вызовет пристальный интерес налоговых 
и контрольных органов. Уйти в тень платящим и получа-
ющим заработные платы уже не удастся.
Другая причина — нежелание большинства повышенные 
проценты платить. Но и для этого есть лекарство, приме-
ненное в ряде европейских стран. Отсечка. Необходимо 
установить нижний пороговый уровень белой зарплаты, 
к которой повышенный налог неприменим. Можно в по-
правках в Налоговый кодекс исчислить ее в МРОТ, а мож-
но и в рублях. Например, 90 или 100 тысяч рублей в ме-
сяц. Если зарплата 89 тысяч, государство возьмет 13 про-
центов. Если 101 — уже 25 или больше.
Мы часто удивляемся, откуда берутся «грабительские» 
британские, итальянские, американские цифры нало-
гов — выше половины дохода. Именно от применения 
прогрессивной шкалы. Ну а за сокрытие налогов при из-
мененной системе предстоит карать. По тем же западным 
лекалам — длительными тюремными сроками. Средства 
на социальные нужды сразу найдутся, уверяю.

 завидной периодичностью раздаются предложения 
о том, чтобы ввести прогрессивную шкалу налого-
обложения, или, проще говоря, «налог на роскошь».
Но давайте разберемся — а что такое роскошь 

в принципе? Речь идет сейчас не об олигархах с их яхтами, 
а скорее о бытовом понимании этого слова.
Для большинства жителей нашей страны средняя столич-
ная зарплата в 60 тысяч рублей — роскошь, тогда как по 
меркам московской жизни это весьма скромный доход. 
И дело не в том, что мы заелись, а в том, что Москва — как 
ни крути, а город недешевый. 
Давайте рассуждать объективно. То же большинство на-
ших сограждан живет вполне себе тихой жизнью — к 9 на 
работу, домой гарантированно в 18, времени на дорогу — 
от силы полчаса. И я сильно сомневаюсь, что при таком ко-

личестве свободного вре-
мени люди занимаются са-
моразвитием: учат языки, 
ходят в музеи, театры, за-
нимаются спортом. Нет, ко-
нечно, небольшая часть 
граждан именно этим и за-
нимается после работы, но 
основная масса — быт, те-
левизор, пиво и другие ра-
дости пассивного отдыха.

И скажите мне, почему те, кто много работает, учится, со-
вершенствуется, должны платить повышенный налог 
в пользу тех, кому «телевизор природу заменил»? Это 
справедливо? Ведь сторонники прогрессивной шкалы 
именно о справедливости говорят. По-моему, ее здесь нет, 
а есть желание булгаковского Шарикова — отнять и поде-
лить. Нет, уважаемые, не для того мы работаем по 12 и бо-
лее часов в сутки, чтобы свои кровные делить с теми, кто 
и пальцем о палец не ударил, чтобы улучшить свою жизнь.
Еще один важный момент: уход от налогов. Председателя 
комитета по бюджету Госдумы Андрея Макарова как-то 
спросили, не собираются ли депутаты вводить прогрес-
сивную шкалу — мол, давно пора. На что парламентарий 
в категоричной форме ответил: ни в коем случае. Это, по 
его словам, приведет к тому, что работодатели начнут ухо-
дить в тень и тогда никто вообще никаких налогов не по-
лучит. Справедливое замечание. Конечно, можно в каче-
стве контраргумента привести довод о том, что сейчас 
компании держат свои бухгалтерии в порядке — там чет-
кая отчетность и комар носа не подточит. Но что мешает 
перейти на «серую» схему? Уверена, что любой грамотный 
бухгалтер знает, как уйти от налогов и сделать это так, что-
бы ни один налоговый орган не придрался. А если приде-
рется — у нас же запрещено «кошмарить бизнес». Так что 
еще большой вопрос, кто выиграет от налога на роскошь.

      
  «  »

Миграционная 
ловушка

Лопаты им в руки

 Европе зреет новый кризис, связанный с миграци-
онной политикой. Спровоцировала его на сей раз 
Италия, которая отказалась принимать судна, на 
борту которых находятся нелегалы. Однако Итали-

ей дело на сей раз не ограничивается. Речь идет о пере-
смотре всей миграционной политики Евросоюза. 
С 1990 года в ЕС действует Дублинский регламент, соглас-
но которому та страна ЕС, на землю которой впервые сту-
пает иммигрант и просит убежище, и должна его предо-
ставлять (или, соответственно, отказывать). В случае, 
если мигрант переезжает в другую страну нелегально, та 
имеет право вернуть его в страну въезда. Два года назад 
Евросоюз попытался выработать квотный принцип рас-
селения мигрантов. Однако попытка провалилась: целый 
ряд государств, прежде всего восточноевропейских, отка-
зались принимать мигрантов в любых количествах.
По сути, сегодня не работают толком ни Дублинский ре-
гламент, ни миграционные квоты. Все зависит от пози-
ции того или иного правительства. При этом давление 
со стороны избирателей на своих политиков наблюдает-
ся по всей Европе. Собственно, нынешнее итальянское 
правительство пришло к власти на фоне роста таких на-
строений и держит теперь свои предвыборные обещания. 
При этом пик нелегальной 
миграции в ЕС уже прошел: 
если через Средиземное 
море в 2016 году прибыло 
более 360 тысяч человек, 
то в прошлом году — лишь 
170 тысяч. Однако рост не-
довольства европейцев 
продолжается: им доста-
точно тех мигрантов, что 
уже прибыли и не могут ин-
тегрироваться в европейскую жизнь. Согласно недавнему 
опросу, проведенному Еврокомиссией, 38 процентов из 
510-миллионного населения ЕС назвали главной беспо-
коящей их проблемой именно миграционную. Даже тер-
роризм занял второе место (29 процентов). 
На фоне роста антимиграционных настроений все боль-
шее число стран ЕС требуют пересмотра Дублинского ре-
гламента, а Италия так и вовсе готова из него выйти. 
Слишком неравноправные получаются условия: через 
Средиземное море бегут в Италию и Грецию, они и несут 
основные расходы. Помогать им другие не хотят. В то же 
время ряд стран, такие как Франция и Германия, пока не 
хотят отказываться от Дублинского соглашения.
Впрочем, с Германией ситуация может измениться. Коа-
лиционное правительство Ангелы Меркель, находится на 
грани отставки именно из-за миграционного вопроса. 
Против канцлера по этому пункту выступил глава МВД 
Хорст Зеехофер, поддержавший итальянское правитель-
ство и призвавший пересмотреть слишком «мягкую» по-
литику в этом вопросе ФРГ. Меркель идею отвергает пока 
как подрывающую единство ЕС.
Пока ФРГ принимает мигрантов из этих стран. Правда, 
потом многих из них депортируют. 18 июня депутаты со-
берутся на экстренное совещание и должны решить, пой-
ти ли наперекор Меркель и развалить коалицию или под-
чиниться канцлеру. В случае кризиса ее отставка с поста 
канцлера вполне вероятна. А затем и внеочередные выбо-
ры. На последних именно рост антимигрантских настро-
ений привел к взлету популярности правых вроде «Аль-
тернативы для Германии». Которые, помимо всего проче-
го, выступают за скорейшее снятие санкций с России.

ывший начальник генштаба вооруженных сил Украины отставной гене-
рал-полковник Анатолий Лопата предложил на границе Крыма с матери-
ковой частью выкопать глубокий ров и превратить полуостров в остров.
…Из каких-то глубин памяти, из очень далекой, казалось, забытой на-

прочь школьной программы по литературе сразу вспомнились слова Салтыко-
ва-Щедрина: «Служили генералы всю жизнь в какой-то регистратуре; там роди-
лись, воспитались и состарились, следовательно, ничего не понимали»…
Украинский военный деятель говорит, как лопатой машет.
«Прорыв канал вдоль административной границы, мы будем иметь выход 
к морю, контролируя свою территорию, от Мариуполя и дальше, — сказал в ин-
тервью украинскому интернет-изданию «Обозреватель» высокомудрый стра-
тег. — Так как Россия сегодня присутствует в Крыму, она доминирует в аквато-
рии крымских вод. Но мы можем выйти с совершенно другой стороны, отрезав 
каналом Крым от суши...»
По словам генерала, канал должен иметь ширину порядка 100 метров и глуби-
ну, достаточную для прохода любых высокотоннажных кораблей. Отвечая на 
вопрос, не будет ли Россия препятствовать таким действиям Украины, Анато-
лий Лопата подчеркнул: «Это совершенно не зависит от России. Это наша тер-
ритория, мы ее контролируем и не собираемся сдавать».
То есть гордо так подчеркивает. Гордости у них не было, когда Крым России сда-
вали, когда драпали под Иловайском. Известно: чем дальше от фронта — тем 
больше героев. И, как оказывается, землеустроителей. Впрочем, о переустрой-

стве земного шара по украинским лекалам можно 
не волноваться. Дурных мыслей у них там, в Кие-
ве, хватает не только у вояк, но и у штатских. 
Помнится, другой высокомудрый деятель, быв-
ший премьер-министр Украины Анатолий Яце-
нюк уже выдвигал идею отгородить «цивилизо-
ванный мир» от «варварской России».
Глобальный проект гордо назвали «Европейский 
вал». На практике он представляет собой забор из 
сетки и неглубокие рвы. Все это — на незначи-
тельной территории вдоль границы. Зато деньги 

были потрачены значительные. Наиболее пытливые депутаты Рады даже посчи-
тали, что с «вала» ушлые люди «свалили» по карманам около четырех миллиар-
дов гривен.
Помимо Лопаты, и другие деятели там богаты на инициативы. Экс-замглавы 
генштаба ВСУ, генерал-лейтенант Игорь Романенко недавно выдал сенсацию 
мирового масштаба: к границе с Украиной президент России Владимир Путин 
подтянул четыре ракетные бригады «Искандеров» с ядерными боеголовками! 
Это, конечно, открытие: так запросто вскрыть стратегический план русских 
о применении ядерного оружия вблизи своих границ — с неминуемой угрозой 
собственному населению. Такому полководцу не только служить в генштабе, ох-
ранять ворота овощной базы нельзя доверить.
Другой же украинский полководец генерал-лейтенант Василий Богдан расска-
зал, что президент России будет вынужден начать идти на уступки по Донбассу, 
однако маловероятно, что это произойдет до проведения на Украине президент-
ских и парламентских выборов. Вы что-нибудь поняли? В огороде бузина, в Ки-
еве — дядька… Не то что здравого, вообще никакого смысла нет.
Чем говорить глупости, пусть они там, на Украине, лучше каналы копают. Чем 
бы ни тешились… Лопаты им в руки, Лопату — во главу.

 

 

 

Люди ищут, где 
купить дешевле

едеральная таможенная служба (ФТС) России 
предложила постепенно, к 2020 году, обнулить 
порог беспошлинного ввоза посылок с покупка-
ми из зарубежных интернет-магазинов и обла-

гать пошлиной покупки любой стоимости. ФТС предлага-
ет снизить таможенный платеж с 30 до 20 процентов и вве-
сти комбинированную ставку в размере не менее 1 долла-
ра за 1 кг, а также сбор в 20 процентов на товары дешевле 
200 долларов. Соответствующее предложение ведомство 
направило в Минфин России. В странах Евросоюза облага-
ется налогом покупка стои-
мостью выше 22 долларов. 
Но тут главный вопрос в та-
моженной пошлине, от нее 
зависит конкурентоспособ-
ность товара. И у нас ФТС 
ставит задачу не столько 
пополнить бюджет, сколь-
ко повысить конкуренто-
способность российского 
ретейла. То есть повышать 
надо на серьезный процент, иначе всю выгоду съест адми-
нистрирование процесса. Исполнителем этого решения, 
это уж понятно, поставят «Почту России». Соответствен-
но, поставки будут идти через нее. Но оператор уже зая-
вил — у них нет в ближайшие два года технологических 
возможностей, чтобы это делать. То есть при заказе това-
ра на каком-то сайте с вас будет взиматься таможенная по-
шлина, рассчитанная по указанной ФТС схеме. Необходи-
мо, чтобы это делал именно один игрок рынка, заключив-
ший договоры с остальными. Налог возникает, когда то-
вар пересекает границу. Таможенная пошлина будет рас-
считана и прибавлена к стоимости доставки. Предложен-
ная ФТС комбинированная ставка — это понятная схема 
с единой линейкой. Есть некий риск, что начнет формиро-
ваться «серый» рынок. Люди покупают через интернет-ма-
газины по одной причине — товар там дешевле. То есть 
граждане начнут покупать и ввозить покупки через Арме-
нию или Казахстан. Эти страны — члены Таможенного со-
юза, но там границы и пошлины нет. Если курс рубля изме-
нится, товары могут подорожать. Кстати, в последние 
годы доля тех, кто заказывает товары по интернету, замет-
но растет. Именно в сегменте товаров стоимостью до ты-
сячи долларов. В последнее время этим активно занима-
ются и пенсионеры. Люди ищут дешевые форматы.

 

 
 

 

 

    edit@vm.ru

Требовать уничтожения 
налогов значило бы тре-
бовать уничтожения об-
щества. Государство ни-
чего не может сделать 
для граждан, если граж-
дане ничего не сделают 
для государства.

 
 

процентов всех зарубеж-
ных посылок, доставляе-
мых в столицу, приходится 
на азиатский регион (Ки-
тай, Гонконг, Сингапур)
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Сегодня точку в номере ставит москвичка Мария Кузьмина. Она пришла в Парк 30-летия Победы в районе Чертаново Центральное в этот погожий летний день, где от-
крылся главный фонтан. Парк за последнее время претерпел значительные изменения — тут провели работы по благоустройству, установили новые скамейки, ор-
ганизовали яркие цветочные клумбы. Словом, любимая москвичами территория заметно преобразилась. Ну и, конечно, фишкой стал фонтан. Причем конструкция 
сделана таким образом, чтобы струи воды образовывали пятиконечную звезду. Впереди целое лето, и поэтому фонтан станет безусловной точкой притяжения всех 
жителей района. Здесь с удовольствием будут отдыхать взрослые и дети, проводя свободное время у воды. 
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За полтора месяца до этого со-
бытия красное полотнище, 
сшитое из отреза простого 
красного кумача и прибитое, 
по воспоминаниям участни-
ков тех событий, к карнизу 
для штор, который стал древ-
ком, было водружено на Рейх-
стагом. Рискуя жизнью, сер-
жанты Михаил Егоров, Мели-
тон Кантария и лейтенант 
Алексей Берест водрузили по-
бедный стяг на восточной 
крыше Рейхстага. 

Именно этот флаг и был до-
ставлен в Москву. Предпола-
галось, что знамя должны тор-
жественно пронести на Пара-
де Победы те, кто его водру-
жал — сержанты Егоров 

и Кантария, лейтенант Берест 
и командир их батальона Сте-
пан Неустроев. Однако оказа-
лось, что Неустроев, который 
по старшинству как раз и дол-
жен быть знаменосцем, был 

несколько раз ранен в ноги 
и едва ли вообще сможет 
пройти парадным шагом. На-
значить других знаменосцев 
было бы несправедливо,  мар-
шал Жуков распорядился во-
обще знамя не выносить. 
— Реликвия хранится в специ-
альной капсуле в знаменном 
фонде. Капсула сделана из 
стекла, задерживающего уль-
трафиолет, в ней поддержива-
ются соответствующая темпе-
ратура, освещенность и влаж-
ность, — рассказал начальник 
Главархива Москвы Ярослав 
Онопенко. 

 
g.okorokov@vm.ru
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Распахнутые ветра 
Юрия Визбора

ем, кто хотя бы однажды сплавлялся по реке и коро-
тал ночи в мокрой палатке, имя Юрия Визбора, поя-
вившегося на свет 20 июня 1934 года, знакомо как 
имя близкого друга. Или даже родственника. Навер-

ное, потому, что в песнях своих он говорил о главном, слов-
но знал о каждом из нас лично — был в нем такой дар. И что 
уж совсем удивительно, Визбор часто оказывался провид-
цем: ведь поэт в России и впрямь больше, чем поэт. Ну не-
странно ли? Свой уход он сумел предсказать за три года, 
не просто точно назвав месяц, но еще, как метеобюро, обо-
значив погоду: «Сентябрь пройдет по цинковой воде». 
В тот осенний день и вправду стеной стоял невозможный 
свинцовый дождь. Мы распевали его песни в походах, в об-

щаге, на кухнях. Как распе-
вало их в 80-е студенчество 
всего Советского Союза. 
Эти песни знали наизусть 
и наши родители, как знала 
интеллигенция всей стра-
ны. Интересно, с чего начи-
нается в поэте чуткость 
к жизни? Может, с осозна-
ния факта, что ты — «сын 
врага народа», отец которо-

го — командир Красной армии, расстрелянный без суда 
и следствия? А ты несешь на себе это бремя, о котором зна-
ют все вокруг. А из чего произрастает ритм и тональность? 
Может, из холодящего нутро ночного гула немецких само-
летов, бомбивших Москву? А точные хлесткие образы? 
Из вида бумажных крестов на окнах и вкуса жидкого 
школьного винегрета... Или из вспышек победного салюта 
9 мая, когда вместе с ребятней Сретенки он выскочил на 
улицу. С чего вообще начинаются стихи? У кого как. 
Но  у Визбора они начались с несчастной любви, которая 
случилась в пионерском лагере, где родились первые не-
детские строки: «Сегодня я тоскую по любимой». Муз в его 
жизни потом было несколько, но образ женщины всегда 
един. Как у Пушкина, у которого по всем произведениям 
проходит тень Татьяны Лариной. 
Писать песни он начал в институте: близкий друг Володя 
Красновский показал аккорды на гитаре. После напеча-
танного в «Смене» текста «Мадагаскар», стал известен. 
Далее последовали такие разные «Домбайский вальс», 
«Тихим вечером, звездным вечером». Песни о летчиках, 
которые были его героями. О горах, где бывал неизменно 
раза два в год. Во время подъема на Тянь-Шань, напри-
мер, записал строки, подарившие ему мировую извест-
ность: «Мама, я хочу домой!», а позже появился еще один 
замечательный хит: «Если я заболею, к врачам обращать-
ся не стану», который распевают Деточкин и Подберезо-
виков в рязановской комедии «Берегись автомобиля!». 
Но, пожалуй, самыми известными стали написанные им 
в 1973-м строки «Милая моя, солнышко лесное». Этот 
гимн Женщине пели все — от Калининграда до Камчатки. 
Но лично мне Визбор дорог и как невероятно органичный 
артист и отличный сценарист. Он работал с моим люби-
мым режиссером Марком Захаровым в «Ленкоме» над 
спектаклем «Автоград», Марлен Хуциев снял его в своем 
«Июльском дожде», Андрей Смирнов — в «Белорусском 
вокзале». А помните его Бормана в «Семнадцати мгнове-
ниях весны»?! Какие имена, какие режиссеры! 
И для всех он был подарком: потому что не прикидывал-
ся, не врал — каким был, таким и оставался. В кадре, в пес-
нях, в жизни. 
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Исполнить три 
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Пусть карьера в культовой 
программе о тайнах животно-
го мира позади, от дел Дроз-
дов не отходит, даже несмотря 
на уважаемый возраст. Так, 
свой день рождения зоолог 
встретит в окружении студен-
тов, с которыми он отправил-
ся на учебную практику по 
просторам России.
— Честно признаюсь, желания 
уже давно не загадываю, годы 
не те, — говорит Дроздов. — 
Но сокровенная мечта у меня 
все же есть. Я очень серьезно 
отношусь к религии. И больше 
всего мне хочется, чтобы весь 
мир исполнил три главные за-
поведи: не убей, не укради и не 
обмани. Тогда и войны прекра-
тятся, и все двери будут откры-
ты, и с коррупцией — пресло-
вутой чумой XXI века — будет 
покончено.
Немало времени ученый по-
свящает и общению со студен-
тами. Молодежь ловит каждое 
слово зоолога. Ведь ему дей-
ствительно есть чем поде-

литься: и из профессиональ-
ной среды, и из личной.
— У каждого человека в жиз-
ни должна быть цель, — ут-
верждает Дроздов. — И каж-
дый к этой цели должен стре-
миться. Чтобы потом не гово-
рить: «А вот в молодости я…» 
Это превращает личность 
в кладбище талантов. Любую 
свою способность, любое ув-
лечение нужно развивать. 
Умеете готовить — станьте 
поваром, да таким, чтобы про 
вас кино снимали!

 
e.stogova@vm.ru
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деловая афиша

Агрегаторы такси 
ответят за ущерб 
пассажирам.
И как вам?

 
  

  
 

Такая инициатива предлагает-
ся уже на протяжении пяти 
лет, но ничего не меняется. 
Пока не будет закона и право-
применительной практики, 
это предложение будет лишь 
пустыми словами. Наш проф-
союз уже неоднократно озву-
чивал позицию по этому во-
просу. Ситуация с такси в Мо-
скве очень сложная. В городе 
работают порядка пятидесяти 
тысяч нелегальных водителей, 
в основном это иностранцы. 
Часть из них ездят по правам 
своего государства или даже 
по поддельным документам. 
Повсеместно распространено 
несоблюдение режима труда 
и отдыха, поощрение работы 
сверх установленной нормы. 
Что касается именно агрегато-
ров, то разговор о необходимо-
сти привлекать их к ответ-
ственности ведется уже давно, 
но дело все еще стоит на месте. 
Несколько дней назад состоял-
ся суд по иску Елены Гращен-
ковой, пострадавшей от дей-
ствий водителя, который рабо-
тал по контракту с одним из 
агрегаторов. Несмотря на то 
что по вине таксиста женщина 
получила инвалидность, 
с агрегатора суд не взыскал ни 
копейки. Этот случай еще раз 
доказывает, что законодатель-
ство в области ответственно-
сти агрегаторов необходимо 
совершенствовать.

 

К этой идее я отношусь исклю-
чительно положительно, по-
скольку в настоящий момент 
компании-агрегаторы такси 
не отвечают практически 

ни за что, хотя получают день-
ги. И их платим мы, потреби-
тели.
Подключиться к агрегатору 
просто — достаточно заклю-
чить договор с компанией, по-
лучить аккаунт и установить 
на телефон программу. При-
меняемые компаниями меры 
безопасности минимальны. 
Например, чтобы водители 
не  уставали, время их непре-
рывной работы ограничива-
ется — через несколько часов 
учетную запись временно от-
ключают от базы. Но это легко 
обойти, просто создав не-
сколько записей. И тогда слу-
чаются такие истории, как не-
давний наезд на болельщи-
ков. При этом пассажиры так-
си практически не защищены 
законодательно. Даже «Закон 
о защите прав потребителей» 
не работает в случае, если так-
сист не был зарегистрирован.

 

Не стоит во всех огрехах в ра-
боте такси винить агрегато-
ры. Да, можно обязать эти 
компании проверять водите-
лей, проводить допросы на со-
беседованиях. Но тогда вход-
ной порог для водителей 
очень сильно повысится, и это 
закономерно приведет к сни-
жению количества водителей 
и повышению стоимости по-
ездки. Кроме того, это ведь не 
агрегаторы выдают права 
и позволяют водить автомо-
били тем, кто не в состоянии 
запомнить и соблюдать Пра-
вила дорожного движения. 
Эти компании лишь посред-
ники между клиентом и води-
телем, они упрощают взаимо-
действие и дают возможность 
найти транспорт.  
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